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Ata nº 28/17–CMC – 28ª Sessão Ordinária – 02/10/2017

Ata da 28ª Sessão Ordinária, 2º Período Legislativo da 35ª
Sessão Legislativa da 9ª Legislatura da Câmara Municipal de
Cacoal-RO, iniciada às 18h30min do dia dois de outubro de
dois mil  e dezessete,  sob  a presidência do vereador  Paulo
Roberto Duarte Bezerra, Presidente desta Casa, e
secretariada pelo vereador Claudinei Carlo Ribeiro, 1º
Secretário. Também compõe a Mesa Diretiva desta sessão o
vereador Pedro Henrique Rabelo, vice-presidente  e o
vereador Claudemar  Littig, 2° Secretário. Como não foi
requerida a leitura  da ata  da sessão anterior,  a mesma foi
considerada aprovada. Leitura do Expediente  Recebido.
Projeto de Lei N. 178/17  – “Denomina as vias públicas
localizadas no loteamento  no Bairro Jardim  Europa  e dá
outras providências” – Câmara Municipal - Vereador
Valdecir Aparecido  Nunes;  Projeto  de Lei  N. 179/17  – que
“Denomina as vias públicas localizadas  no bairro Jardim
Europa (junção dos loteamentos residenciais Jardim Europa
e Jardim Royale) e dá outras providências” – Câmara
Municipal - Vereador  Claudinei  Carlos Ribeiro;  Ofício N.
843/GAB/2017, de 25 de setembro  de 2017  – que  dispõe
sobre  o Veto   Integral  ao Autógrafo nº. 117/CMC/2017 –
“Normatiza a formação e as atividades exercidas por
bombeiros civis, na âmbito do município de Cacoal” –
Encaminhado pelo Executivo  Municipal  – Glaucione  Maria
Rodrigues Neri, Prefeita Municipal; Ofício N.
861/GP/PGM/2017, de 29 de setembro de 2017 –  “Dispõe
sobre a  Reformulação Administrativa ao orçamento vigente
por meio de Transposição e dá outras providências” –
Encaminhado pelo Executivo  Municipal  – Glaucione  Maria
Rodrigues Neri,  Prefeita Municipal;  R$ 3.000,00 – SEMOSP;
Ofício N. 862/GP/PGM/2017, de 29 de setembro de 2017 –
“Dispõe sobre a  Reformulação Administrativa ao orçamento
vigente por meio de Transferência e dá outras providências”
– Encaminhado pelo Executivo Municipal – Glaucione Maria
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Rodrigues Neri, Prefeita Municipal; R$ 38.000,00 –
FMDRRA; Ofício N. 839/GAB/2017  de 25 de setembro  de
2017 – que dispõe sobre  ao que determina a Lei
complementar N. 101/2000, de 04 de maio de 2000,
intitulada  Lei  de  Responsabilidade fiscal,  encaminhamos a
Vossa Excelência os anexos do relatório Resumido da
Execução Orçamentária referentes ao 4° bimestre e relatório
de Gestão Fiscal 2º quadrimestre  do exercício e 2017 –
Encaminhado pelo Executivo  Municipal  – Glaucione  Maria
Rodrigues Neri, Prefeita Municipal. Requerimento N.
73/CMC/2017 – Os vereadores  Claudemar  Littig  (MÃO) e
Zebin Brizon,  nos  termos  dos  artigos  103,  parágrafo § 2 e
VIII, do REGIMENTO  INTERNO destaca Casa de Leis,
requerem que seja posto em apreciação e votação no
plenário desta Casa, a concessão de Moção de Aplausos para
as seguintes igrejas: Luterana no Brasil, Luterana do Brasil,
Presbiteriana do Brasil, Presbiteriana  Renovada,  Batista
Videira, Primeira  Batista,  Batista  Nova Esperança, Batista
Nova Aliança, Assembleia  de Deus, Assembleia  de Deus
Madureira, Assembleia  de Deus  Missão, Batista  Monte  das
Oliveiras, Maranata, Brasil para Cristo, Igreja de Deus,
Adventista, Avivamento  Bíblico, Palavra  de  Vida,  Altíssimo,
Quadrangular, Shekinah,  Metodista,  Casa  de Davi,  Casa  de
Oração, Deus é a Verdade e Sal  da Terra.  O objetivo dessa
moção é reconhecer  o ato  comemorativo  dos  500  anos  da
Reforma Protestante,  valorizando  as igrejas locais que
fazem parte da história do município de Cacoal. A moção de
Aplausos deverá acontecer em uma sessão solene exclusiva
a ser realizada  no dia 31 de outubro  de 2017,  data  oficial
nesse ato comemorativo  em todo o Brasil,  terça-feira, as
19:30h, no plenário desta Casa. Processo Branco N.
5051/2017 – Prestação de Contas  do Fundo  Municipal  de
Assistência Social  e Trabalho  - referente ao  mês de  agosto
de 2017; Processo  Branco  N. 5054/2017  – Prestação de
Contas do Fundo Municipal  da Infância e Adolescência -
referente ao mês de agosto  de 2017;  Processo  Branco  N.



Estado de Rondônia
Câmara Municipal de Cacoal

Rua Presidente Médice, 1849 – Cx. Postal 118 – Cep.: 78975-000 -  (069)441-2011/2012 – Fax: (069)441-5454

Cacoal - Rondônia
 3

5057/2017 – Prestação de Contas  do Fundo  Municipal  de
Direitos da Mulher  - referente ao mês de agosto  de 2017;
Processo Branco  N. 5060/2017  – Prestação de Contas  do
Fundo Municipal  de  Combate a Pobreza - referente ao mês
de agosto de 2017; Processo Branco N. 5063/2017  –
Prestação de Contas do Fundo Municipal de
Desenvolvimento Rural - referente  ao mês de agosto  de
2017; Processo Branco N. 5066/2017 – Prestação de Contas
do Fundo Municipal de Segurança Pública - referente ao mês
de agosto de 2017; Processo Branco N. 5069/2017  –
Prestação de Contas  do Fundo  Municipal  de Habitação e
Interesse Social - referente  ao mês de agosto  de 2017;
Processo Branco  N. 5072/2017  – Prestação de Contas  do
Fundo Municipal de Defesa do Meio Ambiente - referente ao
mês de agosto  de 2017;  Processo  Branco  N. 5091/2017  –
Prestação de Contas  da Prefeitura  Municipal  de Cacoal  -
referente ao mês de agosto de 2017; Processo N. 30/2017 –
Prestação de Contas da Câmara Municipal  de Cacoal -
referente ao mês de agosto  de 2017,  serão encaminhados
para a Comissão Permanente  de Finanças e Orçamento
desta Casa. As Indicações  N. 924/CMC/2017,
925/CMC/2017, 926/CMC/2017, 927/CMC/2017,
928/CMC/2017, 929/CMC/2017, 930/CMC/2017 do
vereador Valdecir Aparecido Nunes;  931/CMC/2017,
932/CMC/2017, 933/CMC/2017, 934/CMC/2017,
935/CMC/2017, 936/CMC/2017, 937/CMC/2017,
938/CMC/2017 do vereador Rogério Soares Chagas;
939/CMC/2017, 940/CMC/2017, 941/CMC/2017,
942/CMC/2017, 943/CMC/2017, 944/CMC/2017,
945/CMC/2017 da vereadora Maria Aparecida Simões;
946/CMC/2017, 947/CMC/2017, 948/CMC/2017 do
vereador Wilson Teim; 949/CMC/2017,  950/CMC/2017,
951/CMC/2017,  952/CMC/2017  do vereador Nilton César
da Mata;  953/CMC/2017,  954/CMC/2017,  955/CMC/2017,
956/CMC/2017, 957/CMC/2017, 958/CMC/2017 do
vereador Claudemar Littig;  959/CMC/2017, 960/CMC/2017
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do vereador  Euzébio Scherrer  Brizon; 961/CMC/2017  da
vereadora Maria Aparecida Simões; 962/CMC/2017  do
vereador Claudinei Carlos Ribeiro; 963/CMC/2017,
964/CMC/2017, 965/CMC/2017, 966/CMC/2017,
967/CMC/2017, 968/CMC/2017,  969/CMC/2017,
970/CMC/2017, 971/CMC/2017 do vereador Pedro
Henrique Rabelo; 972/CMC/2017, 973/CMC/2017,
974/CMC/2017, 975/CMC/2017  do vereador Paulo Roberto
Duarte Bezerra,  são lidas,  acatadas  e serão encaminhadas
ao Executivo  Municipal.  O  vereador Pedro Henrique Rabelo
em Questão de Ordem requer verbalmente que haja apenas
um Expediente de 10 (dez) minutos, com direito a apartes, o
que colocado  à disposição do Plenário, foi aprovado  por
unanimidade. O secretário da Secretaria Municipal de
Assistência Social, Elias Moisés, é chamado pela Mesa
Diretiva para ocupar a tribuna,  sendo que o mesmo  foi
convidado pela vereadora Maria Aparecida Simões, em
sessão passada para comparecer  a esta Casa, a qual o
acompanha até a tribuna,  onde o secretário Elias  Moisés
cumprimenta a todos e diz: “Uma saudação da nossa
prefeita Glaucione, que manda uma mensagem de otimismo,
de paz, de união, sempre  pensando  no progresso  e bem
estar do povo de Cacoal. Nós atendemos,  presidente,
Excelência, o convite  da nossa  prefeita  para  estar  à frente
da pasta da SEMAST,  que é a Secretaria Municipal  de
Assistência Social e Trabalho. Quando ali chegamos
encontramos uma  secretaria  em fase  de transição, como  é
normal em qualquer mudança de governo, com escassez de
pessoal, com os programas em sua grande maioria,
paralisados, e com  um problema  muito  sério com  relação
aos repasses, fundo a fundo do governo federal. Por
exemplo, quando  assumimos  a pasta  no mês de janeiro,  o
nosso trimestre  do fundo  a fundo,  estava  completamente
bloqueado, porquê? Porque é de praxe a secretaria  ao
fechar o ano, ela tem um prazo para prestar os seus
relatórios de atividades  para  o MDS,  que  é quem  gerencia
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todo o programa  de assistência social,  como  isso  não foi
feito, nós encontramos o recurso completamente bloqueado,
e isso perdurou até o mês de março. Então todos os
repasses da secretaria estavam completamente
comprometidos justamente  por causa  desse  equívoco com
relação a  prestação de contas  de todos  os  recursos que a
secretaria recebe do governo  federal. Então, quando ali
chegamos nós encontramos dois grandes desafios, que eram
o quê? Reorganizar  a secretaria  com relação ao seu
pessoal, junto com a nossa equipe, reativar todos os
programas da secretaria,  pertinentes as secretarias ligadas
a assistência social, e também desenvolver  um trabalho
muito dinâmico, muito rápido, com relação a reativação dos
repasses por parte do governo federal, que é  quem sustenta
todos os  programas da Secretaria Municipal  de Assistência
Social, e assim fizemos. Trabalhamos num primeiro instante,
para reativar o CRAS, o CRAS é o nosso Centro de Referência
de Assistência Social, ele é a porta de entrada para qualquer
atendimento dentro da secretaria.  Nós reorganizamos  a
equipe, reativamos  todos  os programas  que eram  geridos
pelo CRAS, não somente  isso, ampliamos  os programas,
incluímos outros segmentos da sociedade em nossos
programas, e de certa forma, atendemos em grande parte a
sociedade com relação aos programas do CRAS. Nós
podemos destacar dentre as realizações ali dentro do CRAS,
os programas  de fortalecimento  de vínculo, como  aqueles
cursos de panificação, como aquele de trabalho, pinturas em
vidro, com a zumba, que nós temos a atividade, que quando
ali chegamos, ela era desenvolvida apenas no Colégio Cora
Coralina, hoje a zumba, ela é uma dos programas  mais
atraentes da SEMAST. Nós temos atividades da zumba
dentro da própria SEMAST,  nós atendemos  ali o clube  da
SUCAM, também com a zumba, atendemos ali  também com
ginástica em piscina, nós atendemos  também no Cora
Coralina, um trabalho  muito  amplo  através do CRAS.  Não
bastando isso, nós reativamos  os programas  dentro do
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‘Brincando de Roda’, então nós temos ali hoje, uma
monitora com uma equipe, que não chega a ser o ideal, dado
o momento pelo  qual  a prefeitura vem passando.  Para que
os senhores  tenham  uma ideia, o quadro de pessoal  da
prefeitura até o ano, no final do ano de dois mil e dezesseis
até outubro mais ou menos, passava de cem colaboradores,
hoje nós operamos  com  apenas,  entre  setenta  e setenta  e
sete colaboradores, mas isso não nos impediu de
ampliarmos tudo aquilo que a SEMAST, por ser uma
secretaria que trabalha diretamente  com uma classe de
pessoas que  precisam  de uma  atenção melhor,  nada  disso
nos impediu de, além de reativar os programas também de
aumentá-los de forma significativa.  Então ali no Habitar
Brasil, nós temos um lindo  projeto  chamado  ‘Brincando de
Roda’, que funciona de terça a quinta, sempre à tarde, com
monitora, com pessoas que atendem na confecção de
lanches, as pessoas ali recebem lanche, recebem algum tipo
de refeição, entre outros tipos de ajuda, caso seja
necessário. Nós temos  também um  programa que  já vinha
acontecendo ali no Vista Alegre, que é um programa voltado
para crianças de seis a quatorze  anos, nós temos esse
programa sendo realizado  ali também, diariamente,  sem
nenhuma complicação na sua execução, tanto  pela  manhã
como pela tarde também. Nós temos um programa também
de fortalecimento de vínculo no bairro Riozinho, que recebe
uma grande atenção por parte dos vereadores,  e não
poderia ser diferente por parte da prefeitura. Quando
chegamos ali para visitar aquele programa, embora onde ele
estivesse funcionado,  houvesse muita boa vontade por
quem estava cedendo o espaço, entendemos que
deveríamos oferecer  um  lugar  melhor  para  o programa  ali
no Riozinho.  Então imediatamente  localizamos  a Escola
Ruth Bexiga, que estava completamente  desativada e
abandonada, era realidade daquela escola,  nós começamos
ali uma pequena reforma e dentro dos próximos dias,
estaremos transferindo o programa para aquela escola, que
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pertence a prefeitura, que é um patrimônio da prefeitura, e
dessa forma, com o programa  ali, nós vamos  ajudar na
manutenção daquela escola, até que o objetivo destinado a
ela, seja inteiramente  concluído, e aí alcançaremos outro
espaço, sem  problema  nenhum.  Além do CRAS  nós temos
também o CREAS,  se o CRAS  é a porta  de entrada  e ele
trabalha com as pessoas  evitando  a violação de risco,  o
CREAS já recebe  aquele  público com  violação de risco,  ou
seja, de alguma forma já tiveram os seus diretos violados, e
o CREAS mantém um programa intenso, amplo, sério,
através da equipe  que  está lotada  ali, principalmente  com
aquelas pessoas, aqueles jovens adolescentes que cometem
algum tipo de delito, e é nossa responsabilidade,  da
Secretaria de Assistência Social através do CRAS receber os
menores infratores,  e de alguma forma encaixá-los nos
nossos programas   prestando  algum tipo de assistência.,
não só ao menor infrator, como também à família do
mesmo, e dessa  forma  nós começamos a trabalhar  ali, e
pensando nessa classe de pessoas, senhores, nós
implantamos dentro da SEMAST o Projeto Josafá. O que é o
Projeto Josafá? O Projeto  Josafá é um projeto  totalmente
inovador. Por quê? Porque nós estamos realizando o Projeto
Josafá, em parceria com a  polícia militar, então o professor
do Projeto Josafá que é um professor de música, porque no
Projeto Josafá nós ensinamos todos os tipos de  músicas em
instrumentos musicais,  nós aliamos  a disciplina  militar  a
prática da música, que é tão libertadora. Então vale a pena
estar ali, visitar o programa, a adesão, ela não é tão intensa,
nós encontramos algum  tipo  de resistência, mas  as portas
do projeto,  ela está aberta para tantos  quantos  queiram
participar desse  projeto,  sendo  jovens  adolescentes,  entre
seis e quatorze anos de idade.  O CREAS também, ele cuida
de uma parte muito  sensível da nossa cidade, que é as
pessoas em situação de rua, é sem dúvidas nenhuma  o
grande desafio desse secretário, da nossa prefeita, da
SEMAST, colocar, não um porto final nessa situação, porque
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essa é uma realidade mundial. Se nós conseguirmos zerar as
ocorrências em Cacoal, nós não serviremos  de exemplo
apenas para o Brasil,  para o mundo, porque mundo inteiro,
quer seja  país desenvolvido  ou em desenvolvimento, esses
tem esse  tipo  de problemas  e conosco,  em Cacoal,  não é
diferente. Mas é missão da secretaria, é missão da prefeita
viabilizar projetos  que visem estabilizar  ou levar a uma
diminuição das ocorrências. De que forma nós estamos
trabalhando nisso? Nós procuramo alguns parceiros, e
encontramos  a antiga Escola Talita, ali no bairro Teixeirão,
recebemos aquela instalação extraordinária, que parece que
foi construída para que servisse de uma casa de passagem.
Ela precisa de alguma reforma, e nós estamos fechando uma
parceria com os responsáveis por aquela  escola  e vamos
buscar de alguma  forma,  reformar  aquele  local.  Ou com  a
parceria no comercio ou através dos recursos que
porventura estejam disponíveis no orçamento da prefeitura.
Se não conseguirmos orçamento para este ano, a secretaria
já indicou  recursos  orçamentários, para que através, no
próximo orçamento, aquela obra seja completamente
reformada, e ali sirva de casa de passagem para as pessoas
que porventura  estejam  em Cacoal  e não tenham  aonde
dormir. A secretaria através da procuradoria  geral do
munícipio, está preparando  um projeto  de lei, em comum
acordo com  a nossa  prefeita,  para  estabelecer  regras  para
qualquer pessoa que queira de alguma forma explorar
comercialmente os faróis da nossa cidade. Então nós temos
uma lei federal,  senhores  vereadores,  só encerrando  com
esse assunto, que inibe a prática dos flanelinhas. Há uma lei
federal que nós podemos buscar apoio nela, para inibir essa
prática, esse assédio em torno das  pessoas  que de  alguma
forma estacionam  o seu veículo nas ruas de Cacoal.  Com
relação aos  artistas  de  rua,  é nossa missão, não proibi-los,
mas de alguma forma regulamentar essa prática, inclusive,
com comprovações de não estando sob condições de
influência de drogas, e comprovando  que tem local em
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Cacoal, que sirva como dormitório, para que ele, de alguma
forma possa mostrar o seu trabalho em Cacoal. Para
encerrar, a secretaria  está trabalhando  intensivamente,  é
nossa missão, é nossa responsabilidade, é nossa obrigação,
desenvolver os  projetos  da prefeita naquela  secretaria que
tem como objetivo melhorar a qualidade de vida de
qualquer pessoa  que  more  em Cacoal.  Nesse  momento, eu
quero agradecer aos senhores, a vereadora que nos
convidou para  estar aqui  e me coloco  à disposição para os
senhores para qualquer  tipo  de perguntas. ” Pela ordem  o
vereador Rogerio Soares Chagas diz:  “Gostaria de saber do
secretário Elias Moisés, na verdade,  eu gostaria  que ele
explicasse, a secretaria  recebeu uma caminhonete,  e eu
gostaria que ele explicasse  aqui, pra informar  melhor  a
alguns vereadores, que recurso que foi? Pra gente ‘tá’, tem
vereador aqui,  que  falou  que  poderia  ter  feito  outra  coisa,
mas eu tenho conhecimento que esse recurso veio
exatamente para isso, eu queria que o secretário
explicasse.” O secretário da Secretaria Municipal de
Assistência Social,  Elias  Moisés diz: “Na realidade  não se
trata de um recurso,  esse  recurso  não está disponível em
nenhuma conta,  o MDS,  ele  disponibiliza  através do  Fundo
de Assistência Social, recursos e objetos, para que os
programas estabelecidos  por ele, pelo governo federal,
sejam mantidos. Dentre eles, a aquisição de veículos. então
pelo ‘status’ da secretaria de  Assistência Social,  de Cacoal,
nos temos  direito  a duas caminhonetes  pelo CRAS  e três
pelo CREAS. E se nós temos o direito, nós fizemos o pedido,
isso não quer dizer que receberemos,  o programa  estava
aberto, já fechou, e nós pedimos cinco automóveis, pedimos
a construção do conselho tutelar, pedimos a construção da
casa de passagem,  e se eu não me engano,  foi pedido
também mais uma construção sim, que é o CRAS, lá próximo
ao Hospital  Regional.  Então o sistema  abriu, e nós não
podíamos perder tempo, cadastramos  todos os nossos
pedidos, e agora precisa de apoio político para que tudo isso
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seja liberado,  a nossa  obrigação como  secretário era não
permitir que o recurso escapasse,  e isso foi feito, está
devidamente cadastrado,  à disposição da prefeitura de
Cacoal.” A vereadora Maria Aparecida Simões diz: “Eu quero
aqui agradecer ao secretário de Ação Social,  o senhor Elias
Moisés, por atender o meu pedido, eu vejo que a secretaria
tem realizado  um trabalho  de excelência dentro  do nosso
município, e às vezes não aparece, secretário, por  isso que
chamei a Vossa Senhoria  aqui para estar divulgando  os
trabalhos que a SEMAST vem fazendo. E uma das coisas que
eu quero parabenizar o senhor, é a ação que o senhor fez aí,
em prol, em parceria com os idosos. Quero aqui parabenizar
pelo ‘Brincando de Roda’, que com todas as dificuldades que
o senhor  mencionou,  ‘está’ funcionando  os programas  da
secretaria, e uma das preocupações dessa Casa é sobre
essas pessoas  que ficam na rua mesmo,  pedindo,  é uma
reclamação muito grande dos empresários, porque  essas
pessoas, elas chegam  intimidar  as pessoas.  Então assim,
que bom saber  que o senhor já está tomando providências
sobre esse  assunto,  que é de grande  relevância no nosso
município. Eu hoje conversando com o senhor, o senhor me
falou ali da casa de passagem, que é de suma importância, o
município de Cacoal  é um  município, que  ele é o foco  pra
algumas situações, em especial  para este, muitas vezes
outros municípios pagam  a própria passagem,  para essas
pessoas virem pra Cacoal, e aí acaba trazendo alguns
transtornos para os munícipes. Quero  aqui  agradecer  pela
sua delicadeza, de atender o meu pedido e colocar também
o meu mandato à sua disposição”. O secretário da Secretaria
Municipal de Assistência Social,  Elias  Moisés diz: “Apenas
falando sobre as  pessoas em situação de rua, senhor
presidente, quero aqui  saudar o vereador ‘Jabá’, também o
nosso querido Valdecir  ‘Goleiro’, ‘Corazinho’, que chegaram
posteriormente. Nós, com  relação as pessoas  de  rua,  nós
estamos tratando desse assunto com muitas seriedade. Ele
não é para esse  secretário e nem  para prefeita  Glaucione,
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um acontecimento  politico,  ele é um problema  social, e
dessa forma deve encarado.  A SEMAST,  a secretaria,  já
providenciou recursos para que pessoas retornassem ao seu
domicilio. Cerca de quarenta  pessoas  que chegaram  em
Cacoal em situação de rua, já foram atendidas pela SEMAST,
voltando para o seu domicílio, através de passagem  via
rodoviária. Nós não temos  a prerrogativa  de proibi-los  de
estar na rua, não temos este poder, muitas pessoas
confundem isso.  A SEMAST,  ela não tem nenhum poder  de
chegar numa pessoa de situação de rua, e obrigá-la a deixar
o local em que ela se encontra.  Mas em uma de nossas
atividades, através do CREAS, só numa noite nós
colchoamos dezoito  pessoas  para dormir,  ali na casa de
recuperação ÁGAPE. Nós temos trabalhado, fico assim triste,
quando alguém coloca em dúvida o trabalho que a
prefeitura vem fazendo, porque, eu mesmo como secretário,
já servi de motorista para pessoas em situação de rua, tanto
transportando para Rolim  de Moura como transportando
para casa de recuperação ÁGAPE, que é a nossa  parceira,
porque não achava  justo  ocupar  o servidor  que trabalhou
durante o dia,  e tendo  que  trabalhar  a noite,  eu ia levar  e
buscar pela manhã, só eu ‘vai’ passando  os dias, essas
pessoas não vão aceitando o tratamento. Então, só de uma
forma nós vamos estabelecer normalidade nesse
atendimento. Qual que é? Através da casa de passagem, só
através dela, nós conseguiremos manter um projeto a médio
e longo  prazo ”. O vereador  Mário  Angelino  Moreira   diz:
“Secretário, boa noite.  Gostaria  de perguntar  para Vossa
Senhoria, como é que está a situação do conselho, programa
antidrogas e álcool, aqui  do nosso município, COMAD? Não
sei se já foi falado, se o senhor tem conhecimento?  E
também já aproveitando também, se o senhor pudesse dar
aquela explicação que o senhor para mim sobre ‘Bolsa
Família’, alguns casos que foram cancelados, que o pessoal
achou que foi cancelado,  importante  que Vossa  Senhoria
explicasse isso pra mim. Obrigado” O secretário da
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Secretaria Municipal  de Assistência Social,  Elias Moisés diz:
“O COMAD,  ele  está em fase  de  reestruturação, a SEMAST,
ela tem uma ala dela, duas salas, um auditório, um local ali
destinado a casa dos conselhos, então todos são atendidos
ali dentro  da  SEMAST, inclusive, esse também conselho, ele
está em fase de reestruturação, há uma cobrança muito
grande a respeito  disso.  Acabamos  de receber  dentro  da
SEMAST, o Conselho de Segurança, reservamos ali  também
uma sala, senhor vereador, para atender também o
Conselho de Segurança, a SEMAST tem se empenhado,
colocado funcionário à disposição, inclusive, para
estabelecer a forma  estrutural  do COMAD,  que padece  de
alguns membros,  para que ele tenha o funcionamento
efetivo, mas já está em andamento.  Bolsa família, nós
falamos quando introduzimos  a nossa palavra. O que
acontece com relação ao Bolsa Família, eu sei porque  o
vereador está perguntando isso,  ele  é muito inteligente na
pergunta, eu não vou poder fugir da resposta. Com relação
ao Bolsa Família, qualquer  beneficiário do Bolsa Família,
tendo ele dois  anos  de cadastro  ou não, ele está indo  na
Caixa Econômica Federal sacar o recurso que é destinado a
ele, pelo governo  federal.  Só que quando  é ele passa o
cartão e vem o extrato, a ele é dado um prazo para que ele
compareça a secretaria pra renovar, readequar, o seu
cadastro. Não deveria  ocorrer  isso,  por quê? Porque  pelo
governo federal,  pelo  projeto,  vamos colocar  assim,  há um
prazo de dois anos, para que ele tenha que reformular o seu
cadastro. Mas devido algumas situações que
desconhecemos, todos eles estão sendo direcionados  a
SEMAST, com dois anos ou não de cadastro,  para que
tenham o seu cadastro renovado, isso tem gerado um certo
tumulto e uma  certa falta de qualidade no atendimento, por
quê? Porque a SEMAST ela foi estruturada,  e o Bolsa
Família, o setor de Bolsa Família foi estruturada  para
atender o usuário a cada dois anos. E hoje não ocorre mais
isso, é constantemente  as pessoas chegando ali para
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renovar o cadastro. Não bastando isso, nós tínhamos
cadastro na SEMAST,  devido  ao ‘Minha Casa,  Minha  Vida ’,
qualquer pessoa  que queira  participar  do programa  tinha
que fazer o CAD único, nós tínhamos cadastro ali,  de cinco
anos de vigência. Esses cadastros não deveriam estar ali, já
deveriam ser reformulados ou de alguma forma cancelados,
não foram e isso inflou, inchou o nossos números de
cadastro, e jogou o nosso índice de arrecadação num nível
muito baixo. Nós, quando ali chegamos,  nós assumimos
uma secretaria com quarenta por cento, quarenta e dois por
cento de cadastros  até meio  salário mínimo, que estavam
renovados, e hoje nós já elevamos o patamar de cinquenta e
quatro por cento, e é nosso objetivo no próximo mês
alcançarmos entre cinquenta e cinco e sessenta pro cento”.
O vereador Mário Angelino Moreira diz: “Ele acabou abrindo
uma curiosidade,  aqui gostaria de pedir para o nosso
secretário então, que quando o senhor respondeu, o senhor
disse que  por  algum  fato  desconhecido,  o senhor  não tem
conhecimento, eu gostaria  então, que o senhor pudesse se
informar, e depois informar a esta Casa de Leis,  através de
ofício, para  que nós pudéssemos ter conhecimento. Porque
neste governo  federal  tem acontecido  muita  coisa  mesmo,
que não tenho  conhecimento.  Obrigado ”. O secretário da
Secretaria Municipal  de Assistência Social Elias Moisés, diz:
“É, a gente usa essa expressão justamente  porque são
deduções que a gente faz. Nós, não chegou nenhuma
informação a nível do governo federal, para que esse
porque, o porquê disso  estar acontecendo, fato é, que esse
secretário agendou  já uma  visita  ao ministério, uma  visita
técnica, para que a partir do dia dezessete,  dezoito e
dezenove, nós  estejamos ali, justamente para tratar
especialmente de todos  os nossos  repasses,  que  estão em
grande parte, num nível muito baixo, e o serviço da
secretaria, o trabalho da secretaria,  ela estar refletindo
positivamente, não negativamente,  e nós estamos  indo  ali
antes que  o pior  aconteça”. O presidente da Mesa diz:  “Eu
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vou encerrar  e  gostaria  de agradecê-lo, Moisés, Elias,  e
deixar dito  a você, que eu acredito que você está na pasta
certa, porque eu acredito que a tua comunhão com Cristo te
ajuda muito  na pasta,  em que o próprio Deus  te colocou.
Quero colocar este vereador e toda essa Casa à sua
disposição, e te pedir com carinho que você possa dar uma
olhada para  o Riozinho,  sempre com bons  olhos,  um lugar
que realmente necessita muito, e que você realmente possa
dar uma olhadinha por lá. Muito obrigado”. O Secretário da
Secretaria Municipal de Assistência Social, Elias Moisés, diz:
“Amém. Fico muito comovido presidente. obrigado.
Obrigado pela oportunidade, estaremos sempre à
disposição, quero deixar uma sudação ao nosso
companheiro, vereador  Pedro  Rabelo,  que é companheiro,
não só de vida  pública, onde  estamos  de passagem.  Eu,  a
convite, e os senhores,  através do voto, estão melhores
colocados do que eu, mas, também é nosso companheiro de
fé. Aos vereadores  aqui presentes,  que tem se mostrado
solícitos, com relação a secretaria. E quero dizer aos
senhores vereadores, não somente aos senhores, mas para o
povo de Cacoal,  a SEMAST  é a casa de vocês, estejam  à
vontade para estar  ali, o que puder  fazer,  faremos,  o que
não puder fazer, por cento choraremos juntos. Deus
abençoe a todos e até uma próxima, se Deus quiser”.
Pequeno Expediente. O vereador Valdecir Aparecido Nunes,
PTB, cumprimenta  todos  e diz: “Senhor presidente,  eu só
gostaria de  frisar,  enaltecer que no dia  de ontem, primeiro
de outubro,  foi  comemorado o Dia  Internacional  do  Idoso.
Quero estender o meu cumprimento, o meu respeito a cada
um do senhor  e da senhora,  dos  nossos  idosos,  que Deus
abençoe sempre.  Entramos  aí também no ‘Outubro Rosa ’,
que seja realmente  um sucesso,  saúde para cada um dos
senhores e das senhoras. Enaltecer aqui também, e estender
o meu cumprimento  a cada um dos senhores, nobres
colegas vereadores,  também foi comemorado  no dia de
ontem o Dia do Vereador, muito me alegra, quero estender o
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meu respeito,  o meu carinho,  a amizade,  a cada um de
vocês, e satisfação em trabalhar  com cada  um. Quero aqui
aprender, repito  a cada dia, a cada um de vocês. Senhor
presidente, também no dia de ontem, meu irmão mais velho,
Evânio Carlos, comemorou mais um ano de vida, que Deus o
abençoe, satisfação enaltecer o nome deste irmão que tanto
prezo e amo. E também a Elizabet Folli, completou quarenta
e cinco  anos  de Cacoal,  quarenta  e cinco  anos  de Cacoal,
nem nascido  era, filha do Natin Folli, ex-vereador  desta
Casa. Família, claro, está em festa, que Deus a abençoe
sempre, felicidade a toda família, e em especial neste
momento, à Elizabet Folli, que Deus abençoe sempre.
Senhor presidente, meu discurso nesta noite será na forma
coletiva, vários itens a serem abordados, eu quero estender
aqui o meu respeito, a minha admiração, e fazer justiça com
a luta, o comprometimento  e o carinho  de cada um dos
senhores, para com a população de Cacoal. Eu inicio citando
o serviço de abertura da rua que liga o Alpha Park ao
Embratel, e com certeza, aos demais bairros da nossa
cidade, uma conquista daquele povo, tão merecida. Enalteço
aqui os meus  colegas  reeleitos,  que eu tenho  certeza  que
lutaram na gestão passada,  e aqueles  que estão comigo
aqui, no primeiro mandato, e também lutaram e eu preciso
enaltecer e agradecer, parabenizá-los pela luta incansável, e
o povo está satisfeito. Se resolve um problema, e vai se criar
outro, o fluxo é muito grande ali  por dentro do Embratel, o
nosso povo ‘tá’ preocupado, a trafegabilidade.  Quero
parabenizar aqui todos os presidentes de bairros, agradecer
pela presença em nome do Isaías, ali do Alpha Park,
agradecer a sua luta. E o povo do Embratel está preocupado
com a trafegabilidade, será muito grande, e precisamos agir
também para dar condições ali para aquele  povo.  Então,
parabéns a cada um dos senhores,  estamos  juntos  nesta
luta, e é uma conquista  de todos. Parabéns ao nosso
Executivo, secretaria  de Obras  e todos  os  servidores.   Este
vereador também, na última sexta-feira,  fiquei  muito  feliz,
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seu presidente,  demais  colegas  vereadores,  por  ter ouvido
do então presidente da Assembleia Legislativa do estado de
Rondônia, Maurão de Carvalho, naquele ato, como
governador em exercício, o qual me garantiu a contratação
dos nossos  policiais,  que  foram aprovadas  nos  concurso,  e
estão aí no aguardo  de serem  chamados.  E sei da luta  de
cada um dos senhores,  da preocupação com a segurança
pública da nossa cidade e do nosso estado. Eu fiquei muito
feliz e acredito,  e confio  no deputado,  que isso ocorrerá
gradativamente, o importante  que se iniciou, fazer jus
aqueles que passaram no concurso, e lutaram tanto, e estão
no aguardo,  e com certeza,  a população os receberá de
braços abertos. Eu também gostaria de enaltecer, este
vereador, juntamente com o vereador Rogério, ‘solicitamos’
do então governador  em exercício, Maurão de Carvalho,  o
valor de trezentos  e cinquenta  mil, trezentos  e oitenta,
melhor dizendo,  obrigado,  vereador  Rogério, para que se
construa aquela ponte ali na Linha 06, próximo à
Comunidade dos Pavani. Está ali um perigo constante,
principalmente, pelos nossos alunos que fazem uso do
transporte escolar. Eu gostaria, que realmente  o nosso
governador em exercício, claro, agora nosso presidente,
Maurão de Carvalho,  da Assembleia  Legislativa,  realmente
batalhasse firme para que se torne realidade essa aquisição,
para aquele povo que tanto merece”. Em aparte o vereador
Mário Angelino  Moreira diz: “Só para informar a Vossa
Excelência, que Vossa Excelência também possa informar ao
presidente da Assembleia, que aquela ponte ali,  ela ‘tá’  no
projeto do FHITA,  dois  mil  e dezesseis,  com tubo  ármicos.
Que eu ainda não sei o porquê que a secretaria de Obras não
começou a instalar.  Aí só como observação, tomar cuidado
para não fazer dois projetos, que aí problemas no objeto da
ponte, aí nem instala tubos ármicos e nem concreto. Só uma
observação, porque ali já tem tubos ármicos destinado para
ali ‘tá’. Obrigado”. Continuado o discurso o vereador
Valdecir Aparecido  Nunes  diz:  “Correto. Agradeço vereador
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Mário. E é importante que o nosso povo seja atendido. Claro,
dentro da legalidade e dentro da lei, obrigado, vereador pela
sua colaboração. Eu gostaria de chamar atenção de cada um
dos senhores, também da nossa população, que nos
acompanha em casa, e cada um do senhor e da senhora aqui
presentes e dos meus nobres colegas vereadores.  Que
entenda o meu raciocínio, a minha  gratidão e minha  fala
neste ato, referente ao hospital HEURO. Também sou
conhecedor, por este  motivo  que citei  no início da minha
fala, que seria um discurso da forma coletiva. Eu preciso ser
justo sempre, parabeniza-lo coletivamente, pela batalha em
prol do nosso povo. Eu sei que cada um dos senhores
lutaram também, cobraram  a parte  elétrica ali no hospital
HEURO, para que seja  climatizado, para dar um
atendimento mais digno aos nossos pacientes, não somente
de Cacoal, mas também de todas as cidades circunvizinhas,
são mais  de trinta  cidades,  que os nossos  pacientes  vem
para a cidade de Cacoal,  ‘seu’ presidente,  a demanda  é
muito grande.  Mas  foi  dado  a Ordem de Serviço, se iniciou
ali a parte  elétrica, em quinze  dias,  a informação que eu
obtive, será concluída esta parte elétrica, e posteriormente,
será climatizado  com os nossos ar condicionados.  Uma
conquista muito grande, uma conquista enorme, eu sei que
cada um dos senhores são procurados pelos nossos
pacientes. pelos  nossos  munícipes, e tem batalhado,  tem
cobrado, e este vereador também cobrou, e o nosso querido
presidente da Assembleia, Maurão de Carvalho, se
sensibilizou, haja  vista  que  o governador,  doutor  Confúcio
Moura, já  tinha  solicitado  também da sua  equipe  técnica,
para que iniciasse essa parte elétrica ali  no HEURO, eu fico
muito feliz.  Ali  trabalhei por  dois  anos, e sei  do sofrimento
dos nossos  pacientes,  mas eu quero  ser justo  aqui nesta
noite, e onde  eu quero  chamar  a atenção dos  senhores,  o
hospital HEURO,  ele, meu  senhor  e minha  senhora,  ele se
iniciou devido  um  ato  desespero,  um  ato  de coragem,  que
uma pessoa pagou o preço, uma pessoa que foi
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discriminada, uma pessoa que hoje não vive mais no nosso
país, uma pessoa  preocupada,  e sei, sou conhecedor,  e a
fonte segura, que esta pessoa veio às lágrimas, porque não
tinha mais o que fazer para atender  a saúde pública do
nosso município, principalmente os mais humildes, e eu não
serei injusto de hoje estar agradecendo e enaltecendo o que
o hospital  HEURO  e toda  sua equipe  tem  feito  pela  saúde
pública do nosso  município e região. Eu preciso  enaltecer
aqui o nome padre Franco, o ex-prefeito, repito, um ato de
desespero, ocupou aquele setor, batalhou com outras
pessoas conhecidas,  desconhecidas,  anônimos, e hoje  está
lá salvando vidas. Uma pessoa que saiu de Cacoal, às vezes,
até mesmo pelas portas do fundo, mas este vereador
reconhece, o que o então Franco Vialleto fez para a cidade
de Cacoal, fez para cada paciente, que só quem sabe aquele
que já usou,  um parente,  um amigo,  muitas  das vezes  as
pessoas nem  chegavam  a Presidente  Médici, já perdiam  a
vida por falta de socorro. E hoje temos várias
especialidades. Falta muito? Falta. Mas tem melhorado, não
seria ingrato  aqui também, com a antiga Unidade  Mista,
mas a nossa cidade cresceu,  aquela unidade  serviu,  seu
presidente e demais  colegas  vereadores,  para muitos  de
nós. Mas a demanda  cresceu,  atendia  também a  cidade
circunvizinhas, mas  o HEURO,   hoje  existe  por  esse ato  de
padre Franco.   Franco Vialleto,  fica aqui o meu humilde
reconhecimento, vereador  Mário Moreira,  Vossa  Excelência
que sempre  defende  aqui,  e fica enaltecido,  sim  senhor,  o
senhor defende uma pessoa que lutou bravamente.  Eu
encerro meu discurso dizendo, onde quer que esteja Franco
Vialleto, fica o agradecimento, não somente deste vereador,
a tantas vidas salvas, primeiramente a Deus, que tudo pode,
e em segundo, esse ato que o senhor concedeu a população
de Cacoal, e claro, juntamente aí com o nosso governador, e
todas as pessoas que ali, representantes  do povo, que
alocam recursos  para salvar vidas.  Muito  obrigado,  seu
presidente, pela tolerância.  Que Deus abençoe sempre.
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Ótima semana. E claro, nosso gabinete sempre à disposição
do nosso povo”. O vereador Euzébio Scherrer Brizon, PMDB,
cumprimenta a todos e diz: “Ontem, dia dois, né, foi o nosso
dia, então eu quero aqui parabenizar  a todas as Vossas
Excelências, né, inclusive  eu, pelo nosso  dia. Quero  aqui
cumprimentar os secretários presentes, Pedro Buralli, nosso
secretário de Indústria e Comércio, o Elias  já foi, né, em
nome de vocês, quero  cumprimentar  todos  os secretários,
Emanuel, que está presente. Quero cumprimentar o público
presente, a imprensa falada e escrita, os funcionários desta
Casa, que  vem fazendo  um belo  trabalho.  Presidente aí do
bairro Brizon II, em seu nome quero cumprimentar todos os
presidentes, enfim,  se sintam todos  cumprimentados,
os que  estão aqui  presentes e os  que  estão nos  assistindo
em casa. Senhor presidente,  nesse final de semana, no
sábado, nós estivemos  ali na fazenda do ‘Seu’ ‘Zezinho
Cearense’, onde ele fez ali o evento, parabenizando o nosso
deputado ‘Só na Bença’, pelo seu aniversario.  Então eu
quero aqui parabenizar  o ‘seu’ ‘Zezinho’, pela  aquela  bela
festa que  ele fez ali para  o nosso  deputado  ‘Só na Bença’,
né. Então quero aqui agradecer o ‘seu’ ‘Zezinho’ pela aquela
recepção maravilhosa  que ele fez para o nosso  deputado.
Quero também pedir que Mesa envie um ofício, seu
presidente, para a prefeita, através da secretaria de Obras e
Serviços Públicos, que faça a manutenção da iluminação
pública no bairro Morada do Bosque II e no bairro Sete de
Setembro, ali a pedido do nosso morador, Toninho’ o agente
penitenciário, nosso  amigo,  passou  ali em casa e cobrou
deste vereador, então peço ao  nosso secretário de Obras, o
‘Bené’, que faça a manutenção da iluminação pública ali
naquele bairro,  é um  bairro  retirado,  nós temos  que  dar a
manutenção. Também eu peço ao secretário ‘Bené’, que
lembre do Riozinho, o bairro Riozinho sempre foi esquecido,
fizeram ali a limpeza, temos que agradecer ao nosso
governador, mas a iluminação pública, fizeram um pedaço e
deixaram várias ruas sem mexer. Então, gente, vamos
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lembrar do nosso  povo  do Riozinho,  ali, eu já falei  com  a
nossa prefeita, que nós temos que fazer a porta entrada do
nosso município de Cacoal,  ali no  Riozinho.   Os  deputados
federais vieram ali visitar, os nossos senadores, para mexer
naquela ponte,  espero que eles mexam o ano que vem,
porque esse ano não vai dar mais tempo, porque a chuva ‘tá’
chegando. Não posso crucificar a nossa prefeita, porque ela
pegou o nosso  município todo  acabado,  podia  ter  dinheiro
na conta,  mas porque  que não fizeram.  O município está
todo ‘emburacado’, mas devagarzinho,  a prefeita está
fazendo um trabalho com a equipe da Obras. Quero
parabenizar a nossa equipe que tem na Obras,  no Meio
Ambiente, né, os presidiários que tão ali trabalhando,
professor Nilton,  pra ver se nós recuperamos  essa  cidade
nossa. E não é falta dos vereadores cobrarem aqui não, que
muitos falam  que  vereadores não fazem nada.  Gente, hoje
não tenho  tempo,  ‘Castelinho’, pra minha  família quase,  é
todos os dias visitando  bairro  por bairro,  linhas,  mas ‘tô’
satisfeito, que eu gosto de trabalhar para o povo. Meu
trabalho, eu não tenho empresa, meu trabalho é só
trabalhar para o nosso povo de Cacoal, e com muito prazer e
com muito orgulho. Quero aqui, ‘seu’ presidente,  pedir
também para o DER, que faça o patrolamento da Linha 07,
que a Linha 07, fica aquele jogo de empurra, não sabe se é
do DER,  não sabe se é do  município, né. Mas  vamos pedir,
vamos se unir aí, e pedir pra prefeita que fale com o
secretário, para o deputado Maurão, com o Paulinho Aquino,
que é nosso secretário regional aqui, que faça  o
patrolamento da Linha 07, até no final, então aqui fica esse
pedido para a população da linha 07. Então o Rony me ligou
hoje, que é sobrinho  do ‘Seu’ Clarindo,  que mora lá no
finalzinho da 07,  pediu:  “Vereador, cobre aí em tribuna”, e
‘tô’ fazendo esse trabalho em nome do Rony ali, o sobrinho
do ‘Seu’ Clarindo, pedindo que faça esse patrolamento ali da
Linha 07. Quero  aqui também, vereador  Valdecir  lembrou
muito bem, da ponte da Linha 06,  nós estamos com várias
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pontes, gente, várias pontes  naquela situação da ponte da
Linha 06.  Nós estamos  com  uma  situação, o ‘Lidinho’ hoje
me ligou,  ele mora  na 15 B ali, o vereador  ‘Mão’ sabe  da
situação que  ‘tá’ aquela  ponte  também, ‘tá’ o maior  risco,
passando os ônibus escolares  em cima. Eu quero que a
prefeita olhe com carinho, vamos cuidar dessas pontes, para
não deixar acontecer um acidente com esses ônibus
escolares. Eu sei que não vai dar tempo  de fazer essas
pontes, quando chegar  mês de  janeiro e fevereiro, que é o
mês, que vai começar a nossa chuvarada, ‘vai’ ficar crianças
sem vir pra aula, porque  não, muitas  pontes  dessas  ‘vai’
rodar. Todo  mundo conhece o nosso município, e sabe que
aqui chove mesmo, você vê que a chuva ‘tá’ aí, oh, né. Então
pedir que tome providências, se não der para fazer esse ano,
faça o ano que vem. Esses deputados federais, eu fico assim
olhando, tantos recursos que ele colocam aqui no, falam que
colocam no estado. Gente, porque que não fazem as pontes
da zona rural?  Nilton Capixaba, e a senhora Marinha Raupp,
que é do meu partido,  porque  que não colocam  recursos
para fazer  essas  pontes  de concreto?  Gente,  vamos  ter dó
do povo da roça, eu sou filho de agricultor,  eu sei o
sofrimento que tem o povo da roça. Pelo menos, vamos dar
o direito desse povo ir e vir, vereador Corá, eu ‘tô’ cansado
de cobrar  aqui  nesta  tribuna,  que lembre  na hora  que  for
votar orçamento pra dois  mil  e dezoito,  lembre do povo da
zona rural. O Nilton Capixaba foi comprador de café aqui na
nossa cidade, ele conhece  muito  bem as linhas da zona
rural, vereador ‘Jabá’, falou que tem os tubos ármicos. Mas
esses tubos aí, vereador, vai dar para fazer três pontes, são
nove tubos.  Uma ponte  igual a da Linha  06, ali tem que
colocar três, porque senão não vai  dar  conta do volume de
água que desce ali”. O vereador Mário Angelino Moreira diz:
“Vereador, se tem nove tubos, se tem nove tubos, a
secretaria de Obras  tem  que explicar  onde  foi o restante,
porque o projeto  de novecentos  e setenta  e oito mil, do
FHITA de dois  mil e dezesseis,  ‘foi’ colocado  cinquenta  e
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dois pontos,  cinquenta  e duas  pontes.  Que  depois,  parece
que já mudaram  para vinte  e seis,  o vereador  ‘Mão’ tem
acompanhado isso aí. E agora,  se só tem nove,  tem que
saber onde  é que  esses tubos de  aço derreteram, antes de
chagar aqui, ‘tá’. Obrigado, vereador pelo aparte”.
Continuando o discurso   vereador  Euzébio Scherrer  Brizon
diz: “Então vamos  verificar,  vereador,  vamos  ver certinho,
quantas pontes vai  dar  pra fazer com esses tubos ármicos.
Quero também, seu presidente,  pedir aqui que faça o
patrolamento da Linha 32. A Linha 32, é bem pequenininha,
pega da Linha E, ali depois da 13, dá acesso para  o lado de
Pimenta, então tem vários moradores ali, e aquela linha ali,
vereador Corá, ‘tá’ muito  difícil ali o tráfego. Então vamos
pedir ao nosso  secretário ‘Bené’, que  manda  a patrol  lá, e
fazer o patrolamento para aquele povo ali.  Outra cosia que
eu ‘tô’ preocupado,  senhores,  ‘tá’ aí se aproximando  as
águas, não fizeram nem dez por cento dos nossos
carreadores. Senhores,  temos  que se unir com  a prefeita,
juntar essas secretarias. Eu  sei  que o Donizeti  só tem uma
patrol, vamos  se unir aí, a secretaria  de Obras,  para nós
fazermos, pelo  menos, a metade dos  carreadores este ano.
Tem família ali, meu amigo Cristiano,  que mora aqui na
Linha 09, são sete famílias que moram na fundiária, não tem
como sair de carro pequeno ali, carro pequeno, vereador, só
de carro grande ou de moto. E ali não adianta levar a patrol,
tem que ir com o caminhão e pá carregadeira para jogar o
cascalho, porque  é muita  pedra,  não tem  como  controlar.
Então, eu quero pedir aqui que se unam as duas secretarias
e vamos fazer esses carreadores para os nossos
agricultores. Quero aqui, senhores, quero aqui parabenizar o
nosso governador, tanto que nós ‘cobrou’ nesta Casa, vários
vereadores aqui  ‘cobrou’, né, para  o nosso hospital  HEURO
ali, aquele  calor  que o pessoal  ‘tava’ passando  ali, levava
ventilador, a energia,  duzentos  e vinte, queimava.  Então
estão fazendo agora,  conversei com a Rose, o Dione, estão
fazendo a climatização. Então aqui  eu quero parabenizar  o
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nosso governador, o nosso secretário de Saúde, o Pimentel,
e a nossa Câmara, né, dos deputados estaduais.
Principalmente o nosso  deputado  Maurão de Carvalho.  Por
hoje é só.  Fiquem  com Deus. Meu muito obrigado ”. O
vereador Valdomiro  Corá, PV, cumprimenta  todos e diz:
“Senhor presidente, eu gostaria de enviar um ofício apara o
nosso secretário de Saúde do estado de Rondônia, a falta de
respeito com a nossa  população, hoje várias pessoas  me
‘procurou’, aonde eles estavam no HEURO, precisando fazer
consultas e não tinha um médico pra  atender. Eu  gostaria,
‘Seu’ presidente,  que esse ofício fosse enviado para o
secretário de saúde do estado e também para o nosso
governador do estado de Rondônia, a falta de respeito com
o povo  dessa  cidade.  A nossa  população, ‘eles não pedem ’
muito, a nossa  população, que ‘eles precisam ’, é quando
vem, os nossos moradores da zona rural até o hospital, que
tenha médico para atender e também os nossos moradores
da nossa cidade, no perímetro urbano, o que eles querem é
pouca coisa,  é quando  chegam no  hospital,  ter  um médico
que pode atende-los, e nós hoje ‘vê’ a dificuldade, tanto do
hospital HEURO  e também do nosso  Hospital  Regional.  O
qual a nossa  população, meu  Deus  do Céu, é muito  difícil
para conseguir  uma consulta  tanto no HEURO  como no
Regional. E é um governo que sempre vem apoiando a saúde
do nosso estado, eu gostaria de pedir pro nosso governador,
uma atenção melhor para o nosso povo, o nosso povo
merece todo  carinho,  todo   respeito  e também cobrar  do
nosso presidente da Assembleia,  que possa cobrar do
governador, mais uma ambulância com UTI pra o nosso
município. Foi  entregue uma ambulância, era para entregar
mais duas, mas até agora não chegou essas ambulâncias no
nosso  município, e nós precisamos.  Nós políticos, nós
precisamos dar uma atenção melhor ao nosso povo, o Brasil
passa por uma momento  difícil, a crise política é muito
grande, e a nossa população ainda acredita nos nossos
parlamentares. Eu quero  garantir  ao povo  de Cacoal  que
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elegeu doze vereadores  para representá-lo, estão sendo
muito bem representado pelos  doze,  eu vejo  o trabalho de
cada um, cada vereador procura fazer o seu trabalho, fazer
o melhor  para  a nossa  população, só que nós também não
‘tem’ muito poder, nós somos um grão de areia no oceano. E
nós temos muita vontade de atender melhor o nosso povo,
mas nós temos deputado estadual, deputado federal,
senador da República, governo do estado, prefeita
municipal, que tem  a caneta  na mão, a nossa  caneta  tem
pouca tinta.  Mas  aquilo  que  a gente  tem na mão, a gente
vem fazendo.  Eu também, ‘Seu’ presidente,  eu gostaria  de
pedir ao nosso presidente  da Assembleia  Legislativa,  do
nosso deputado Maurão, que ele pudesse chamar o
secretários de Agricultura do estado de Rondônia junto com
o governo  do estado,  e fazer uma parceria  com Cacoal,
ajudar o nosso  município, ajudar os nossos  agricultores,
com hora/máquina para atender  o nosso  povo.  Hoje  nós
estamos vendo, através da comunicação, televisões, rádio, a
imprensa no  modo  geral,  quantas  pessoas  estão na cidade
sem empregos.  ‘É’ milhares  e milhares  de pessoas  sem
empregos, enquanto que o governo do estado de Rondônia,
junto com a Assembleia, junto com o Executivo do município
de Cacoal,  fizessem  uma parceria  para fazer carreadores
para o nosso  povo,  doar semente  de feijão, de arroz,  de
milho, mudas de café, para os nossos agricultores.  Eu
lembro, vereador  ‘Castelinho’, quando nós chegamos  em
setenta e quatro,  aqui nesta  cidade,  você que tinha uma
propriedade de quarenta e dois alqueires, você  tinha lá dez,
doze famílias, que trabalhavam  no seu sítio, plantando
lavoura, plantando café, e todo mundo ganhava. Ganhava o
meeiro e ganhava  o proprietário do sítio, hoje você não vê
mais isso no nosso estado. E a nossa saída hoje, pelo nosso
país, pelo nosso estado, a saída é essa, não tem empregos,
Pedro Rabelo,  está todo  mundo  na cidade.  Podem  fazer  o
que quiser, não tem empregos na cidade, para o povo dessa
cidade. O que, que o governo precisa fazer? O governo que
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arrecada muito  dinheiro,  ele deve  incentivar  o homem  do
campo, deve incentivar a nossa agricultura.  A semana
passada, a gente vendo uma reportagem, duas crianças ‘de
menores’ assaltando a nossa cidade, e a gente fica olhando.
Por quê essas  crianças estão assaltando?  Porque  não tem
empregos. Eu mesmo,  presidente,  ‘Paulinho’, quando eu
cheguei em Cacoal,  meu  pai colocou  eu numa oficina  para
aprender uma profissão, hoje você vê que os pais não
podem colocar seus filhos  para aprenderem uma profissão,
hoje faltam  mecânicos na nossa  cidade,  vereador  ‘Zebin’,
hoje falta  mecânico na nossa  cidade,  hoje  falta  eletricista
na nossa  cidade, hoje falta lanterneiro na nossa cidade, são
tudo que hoje, que não fosse essas leis doidas, que fizeram
neste país, se tivesse uma lei,  igual  era no passado, que os
pais mandavam nos seus filhos, que os pais colocavam seus
filhos para trabalhar, para aprender alguma profissão, hoje
nós ‘tava’ aí nada,  nada,  nada,  nada,  mais  de quinhentos
profissionais hoje  no município de Cacoal.  Mas como  tem
tanta lei, vereador  ‘Tim’, tanta lei que dificulta  os pais
educarem os seus filhos, foram cruzando os braços, e nosso
país está nesta situação. Mas ainda tem tempo de se
levantar esse país, nós precisamos que os nossos
representantes e o nosso  povo,  da nossa  cidade,  sabendo
que o ano que vem tem eleição para deputado  estadual,
deputado federal, senador da República, governador,
presidente da República, que coloquem pessoas, eu mesmo
vou dar  um conselho  para  o povo  de Cacoal,  não dê o seu
voto para  candidato  de fora,  dê o seu voto  para  candidato
de Cacoal,  porque  quando  você precisar,  você sabe onde
aquele candidato mora, não adianta nós votarmos em
pessoas de outros municípios, depois  nós não vamos achar
nunca. Só vamos  achar ele daqui a quatro  anos,  quando
chegar a outra hora, a outra época de eleição. Então minha
gente, o meu discurso é um discurso pedindo para a nossa
população, vamos  pedir  a Deus,  vamos  trabalhar  de mãos
dadas, para que nós ‘possa’ ter um município bom, um
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município que venha gerar empregos, um município de uma
agricultura forte,  para que o nosso  povo,  todo  mundo  vai
bem. Isso é importante, que todo mundo trabalhe, que todo
mundo ganhe o seu dinheiro, que todo mundo tenha
vontade de  vencer na vida.  Por hoje é só, ‘Seu’ presidente,
quero agradecer a nossa  população, o nosso povo ‘tá’ aqui
nesta Casa, presente. Que Deus dê uma boa semana a todos.
Que Deus possa abençoar a vida de cada um. Precisando do
vereador ‘Corazinho’, me procura aqui no meu gabinete, me
procura aqui  na Avenida  São Paulo,  2134,  na minha  casa.
Qualquer um desses moradores  dessa cidade, que tiver
alguma dificuldade aqui no município de Cacoal, me
procura, que aquilo que eu puder ajudar, eu faço com maior
carinho, com o maior  respeito  ao nosso  povo.  Que Deus
possa abençoar todos  os  vereadores dessa  Casa.  Que Deus
possa abençoar a nossa  prefeita.  Que  Deus  abençoe todas
as autoridades,  que as autoridades,  também representam
bem a nossa população. Um abraço. Fique todo mundo com
Deus”. A vereadora Maria Aparecida Simões, PR,
cumprimenta a todos  e diz: “Primeira sessão do mês de
outubro. Mês de outubro,  ele é marcado  com a cor rosa,
onde nós, autoridades,  trabalhamos  com essa cor, para
chamar atenção, principalmente  das nossas  mulheres  em
relação a importância da prevenção ao câncer. Nós sabemos
que o câncer, ele tem aí consumido a vida de várias pessoas,
tem de uma certa forma destruído algumas famílias,
trazendo algumas   mutilações para  as nossas   mulheres.
Então o mês de outubro é o mês onde nós trabalhamos com
o mês da prevenção, porque  sabemos  da importância de
cuidar da saúde, e prevenção é uma maneira de você
realmente anteceder  os problemas.  Então fica aí, o meu
gabinete este mês, nós vamos ter algumas ações, em
trabalhos com palestras, falando para as mulheres, a
importância de você procurar uma unidade básica de saúde,
eu estive  hoje  com  a coordenadora  Keila,  da coordenação
básica, e ela disse que todas as unidades básicas de saúde
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tem o material da coleta,  e a secretaria  de Saúde também
estará realizando várias  ações aí com as nossas mulheres,
tanto no município de Cacoal como também em Divinópolis,
que é um distrito  aqui  do  nosso  município. Falando   ainda
em Divinópolis, hoje em reunião com o presidente  desta
Casa, cobrando a ele, na realidade, a implantação, a
continuidade do projeto, que é de minha autoria da Câmara
Itinerante, e o presidente  já deixou  marcado  aí, que dia
dezoito de outubro,  daqui a quinze dias, nós estaremos
realizando a nossa...”. Em aparte o vereador Paulo Roberto
Duarte Bezerra, diz: “Vereadora, dia dezesseis,  perdão”.
Continuando o discurso a vereadora Maria Aparecida Simões
diz: “Dia dezesseis?  Obrigado. Então dia dezesseis,  só
corrigindo, dia dezesseis de outubro, nós estaremos
realizando a nossa segunda sessão itinerante, no distrito de
Divinópolis. Então, automaticamente,  não teremos  sessão
aqui, porque essa sessão estará sendo, estará acontecendo
no distrito  de Divinópolis. Então fica aqui já o convite  a
todos vocês que estão aqui no plenário, aqueles  que nos
assistem em suas casas, ficará marcado na história do
município de Cacoal,  neste  ano nós realizamos  a primeira
sessão itinerante,  que foi muito positiva  no distrito  de
Riozinho, e essa segunda sessão aí no distrito de
Divinópolis. Quero  aqui parabenizar  o secretário de Meio
Ambiente pela  forma  que vem conduzindo  a pasta,  hoje
passei ali na  Avenida  São  Paulo,  e pude  perceber  já as
podas das árvores, de maneira adequada, onde vem
trazendo mais visibilidade aí, às vezes tem iluminação, e as
árvores atrapalham  com a, deixando  a rua escura.  Então
está sendo  feita  aí de forma adequada,  e é um trabalho aí
juntamente com os  nossos  reeducando. Senhor presidente,
na semana  passada,  eu e alguns  vereadores estivemos em
Porto Velho, apreciando ali o nosso Encontro de
Legisladores, eu fui uma das palestrantes do evento, falei da
importância da mulher dentro  da política, porque que nós
hoje disputamos esse espaço, porque nós fazemos a
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diferença. Então nós tivemos  ali, palestrantes  renomados,
falando da importância de ser legisladores, da
responsabilidade que é  ser legisladores. Então gostaria que
essa Casa  encaminhasse  um  ofício ao presidente  da União
dos Vereadores do Brasil, parabenizando  ele, por ter
juntamente comigo e o vereador Mário Moreira, escolhido o
estado de Rondônia pra realizar este evento. Nós na semana
passada, estávamos reunidos, uma média de duzentos
vereadores, eu pude  perceber  que  dentro  desses  duzentos
vereadores, a maioria era vereadores de primeiro mandatos.
Então fica assim,  um alerta para nós que estamos  hoje
nessa função de vereador, que a política, ela vem se
renovando a cada instante,  a cada eleição ela vem se
renovando, e se o vereador, realmente não tiver um trabalho
voltado para população, realmente  a população, ela está
ficando cada vez, cada vez, mais  sabendo  escolher  o seu
representante. Eu vejo, João Aran, isso de forma muito
opositiva, porque aquele político que hoje faz ou que fazia
no passado,  uma política voltada  para um grupo,  ou de
maneira familiar,  está mudando  esse conceito.  Então que
realmente esses  encontros,  eles  são de suma  importância,
eu percebo  que cinco anos de mandato,  eu participo  de
quase todos os encontros, faço questão de estar lá, porque
eu saio mais capacitada.  Semana passada,  essa semana
ainda continua, aproveitando já a presença aqui do
presidente do bairro Alpha Park, um sonho tão sonhado, né,
‘Seu’ Isaías, um  sonho  daqueles  moradores  de terem ali a
sua segunda via  de  acesso,  um pedido da vereadora desde
dois mil  e quatorze,  e atendido agora nesta administração.
Eu vejo a que as pessoas já começam a cobrar quando é o
asfalto? Quando  será asfaltado?  Esse ano realmente  não
tem previsão pra ser asfaltada  aquela rua, e nós vamos
estar trabalhando agora, para dois mil e dezoito, dois mil e
dezenove, para que realmente  venha ali a fazer  aquele
asfalto. E da mesma  forma,  aproveitando  aqui  a presença
também do presidente  do bairro Paineiras, nós vamos
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realizar aquele serviço ali, porque nós sabemos da
importância que é aquele  acesso  ali, entre  o Bairro  Ouro
Verde e o Bairro Paineiras.  Tem coisa que é realmente
moroso, porque  não depende  somente  da Administração,
são áreas particulares,  as pessoas precisam de assinar
documentos, transferindo  esse espaço para a prefeitura,
então não depende só da boa vontade do gestor,
dependemos  também dessas pessoas que são proprietários
de áreas particulares,  para que  realmente  o serviço possa
ser realizado.  Porque  não é de forma  agressiva,  chegando
lá, colocando as máquinas, que vai resolver o problema, até
porque não tem legalidade para isso. Precisa, realmente, do
proprietário ceder esse espaço para a prefeitura. O Paineiras
nós já estamos resolvendo, já foi resolvida essa questão do
proprietário, ele já resolveu  de forma documental.  Então
acredito que esse ano ainda nós vamos  realmente  estar
resolvendo esse problema  ali. No mais, ‘Seu’ presidente
gostaria de agradecer a Deus pela oportunidade de
estarmos aqui, e de ser uma das representantes  do
município de Cacoal”. Em aparte o vereador Mário Angelino
Moreira diz:  “Aproveitando o seu  tempo.  Hoje  uma pessoa
me ligou de lá, e é importante que a gente cuide disso. E a
gente pode estar em alerta essa Câmara, que parece que já
tem uma conversa que vão começar a vender terrenos, onde
está abrindo  lá, parte  do, se não me engano,  o dono  é o
Mineiro, me parece.  Se isso  for acontecer,  tem  que tomar
cuidado, porque  o fato de fazer a abertura  da rua, né, o
desafetamento daquela área pra abrir rua, isso não dá
direito de abrir terreno ainda, porque nós sabemos, que por
lei, tem que ter ‘tá’ pavimentado, com estrutura toda, total.
Então que a gente possa ficar em alerta, porque de repente,
ele cede, não estou dizendo que ele ‘tá’ fazendo isso. Vieram
pessoas me falar hoje,  porque  a gente  possa  só estar  em
alerta para a coisa  não acontecer,  o que ‘tá’ acontecendo
por aí. Parabéns, vereadora, muito obrigado”. Continuando
o discurso o vereadora Maria Aparecida Simões diz:
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“Obrigada, vereador.  Obrigada  pela contribuição. E muito
bem lembrado pelo vereador Mário Moreira. Nós temos um
problema seríssimo no nosso município, que é a questão do
loteamento clandestino,  ‘tá’ a Mirian  aqui,  que  é uma  das
pessoas que tentam  resolver  o problema,  né, Mirian,  mas
não é um problema fácil de resolver.  E não quer dizer  que
porque fez a rua, que ‘tá’ legalizado  aquele loteamento,
inclusive, eu gostaria que os próprios moradores
denunciassem, viessem a Câmara, fossem à prefeitura,
porque não pode vender terrenos ali. Eu conheço o
empresário ali, é um empresário muito consciente,  eu
acredito que ele não irá fazer isso.  Como  também ali do
bairro Paineiras, são pessoas que tem conhecimento da lei.
Eu espero  que isso  realmente  não vem  acontecer,  porque
isso é inadmissível no nosso  município. Como  o vereador
Mário Moreira  lembrou,  nós temos  aí, a administração já
vem de vários anos,  tentando  resolver  esse  problema,  não
conseguiu, e eu acredito  que realmente  isso não deverá
abrir espaço para que realmente  torne-se  um loteamento
ali, que não está regularizado.  Até porque o loteador, sabe
que tem todo  um custo,  não é fácil um loteamento chegar
nessa Casa, ser aprovado. Então, realmente, nós vamos ficar
de olho,  para que  isso  não venha  acontecer  naqueles  dois
espaços, tanto  da Alpha  Park quanto  do bairro  Paineiras.
Meu muito  obrigado,  ‘seu’ presidente ”. O vereador  Mário
Angelino Moreira, PRP, cumprimenta a todos e diz:
“Presidente, gostaria que essa Casa encaminhasse um ofício
ao nosso presidente  do Tribunal de Contas do Estado,
senhor Benedito,  pela palestra  e pelo  trabalho  prestado  e
feito aqui aos municípios de Rondônia, através do PROFAZ,
mas também pela palestra  que ele deu no Encontro  dos
Vereadores, em Porto Velho, de suma importância, com
tamanho conhecimento, o Benedito, que pode nos
enriquecer com bastante conhecimento que tem, conseguiu
passar pra nós. Parabenizar a Indústria e o Comércio,
através do ‘Seu’ Pedro Buralli,  pelo trabalho  que ele ‘tá’
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fazendo ali na BR 364, o Pedro já começou a retirar aqueles
postes antigos que, inclusive, foi o pedido de, eu lembro, foi
de algum vereador  aqui, mas em risco  estar caindo  com
essas ventanias,  ‘Seu’ Pedro já ‘tá’ organizando.  Quando
muda o secretário, alguma  coisa  de diferente  a gente  vê
acontecendo, não sei  se é porque  o outro  estava  cansado,
não deu tempo de decolar,  a pista  foi  pequena, mas ‘cê’ já
vê que decola,  já muda o negócio, já fica com outra cara a
coisa.  Boa sorte,  Pedro Buralli.  Fiscalização dos ônibus,
sábado, estive lá, mais o vereador Pedro Rabelo. Quero aqui
dizer que  alguns  ônibus que  nós fiscalizamos,  teve  apenas
três ônibus que teve alguma  coisa que  precisou  de ser
consertada, pneu que estava um pouco ruim, mas foi
trocado, inclusive  lá, copiamos  a numeração dos pneus,
extintor vencidos, trocou também, coisa muito simples de se
resolver, que foi  resolvido  na hora.  E quero parabenizar  as
empresas por terem melhorado consideravelmente  a
condição dos ônibus que estão sendo usados na zona rural.
E quero que vocês que estão me assistindo,  tanto aqui,
como em casa, entenda que eu só posso julgar esses ônibus
quando eles estão ali  fazendo a vistorias, e da forma que a
gente pega ele, é a forma que tem que se rodar, a forma que
tem para carregar alunos. E para que evitasse algum
problemas, tipo pneus,  trocou o pneu lá, para não dizer que
ia na garagem,  trocar  o pneu de novo,  a gente  pegou  a
numeração do pneu, amanhã ou depois, se parar esse
ônibus, confere a marca, confere a numeração do pneu, e se
estiver trocado depois da vistoria, a empresa vai responder
por isso,  não tenho problema nenhum em estar recolhendo
ônibus no pátio, Ricardo.  Mas,  segue  toda  uma  legislação,
segue toda  uma lista  de equipamento.  Falando  em ônibus,
ainda hoje foi dado  mais  trinta  dias para a secretária de
Educação, pra consertar  os ônibus do município. Semana
passada nós tivemos a visita de sete motoristas da SEMED,
reclamando aqui de para-brisa  quebrado,  0de ônibus sem
sinaleira, de pneus, de freio, de problemas  no freio, de
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trocas de óleo, sem ter óleo para trocar, foi tido várias
conversas. Eu, o ‘Castelo’, o presidente da Câmara,
descemos para a secretaria de Educação, conversando com
eles, sábado teve uma reunião com prefeita, e hoje o
Ministério Público deu mais trinta dias, que se tome
algumas providências, e as providências estão sendo
tomadas, porque já liberou um bendito cartão, que vai servir
para fazer compras e manutenção no nosso município. E que
esse cartão está sendo esperado aí como um filho, há nove
meses, mas parece  que agora pariu um cartão, e vai ser
depois de nove  meses, vai  chorar,  deram vida  para  cartão.
Muito bem, então agora tem cartão. Parabéns ao Executivo,
por ter adotado esse meio. ‘Outubro Rosa’, quero
parabenizar todos aqueles que se dedicam a vida em ajudar
o próximo, e aqui  eu quero  deixar  registrado  a pessoa  da
‘Cidinha’, de Barretos,  que tem cuidado e zelado desse
assunto, com muito carinho, com muita dedicação. Em nome
da ‘Cidinha’, desejo  um ‘Outubro Rosa’, diferente  para a
nossa cidade,  que a gente possa  ‘tá’ a cada dia  que passa,
enfrentando, Siomara, de frente esse problema, que vem aí
afligindo a população mundial. Mas que a gente faça a nossa
parte, e a ‘Cidinha’, de Barretos,  é um  exemplo  disso,  que
tem levado à frente essa, essa missão, que é ajudar aqueles
que estão passando,  eu acho  que é pior  momento da vida,
para aquele  que enfrenta  um câncer, não desejo  isso  pra
ninguém. Convite da FICC, começa agora dia cinco de
outubro, na Millenium,  um evento  da Feira  de Indústria e
Comércio da nossa cidade, hoje aqui, nós vamos estar
votando um projeto,  convênio com a FICC,  onde vai dar
apoio a esta feira, já declaro aqui, de antemão, o meu voto
favorável, é obrigação nossa fomentar esse município, fazer
com que essa economia se alavanque, sabemos que Cacoal é
um município pujante e que faz a diferença, porque Cacoal é
diferente. Então a FICC, todos  vocês estão convidados  a
participar, a partir do dia cinco, na Millenium,  entrada
gratuita, e que  vai ter a participação de muitas  empresas.
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Apoio: governo do estado de Rondônia. Prefeitura
municipal, Câmara Municipal, realização da ACIC, em
Cacoal. Na pessoa  da Daniela  Bianchini,  a quem  eu quero
parabenizar pelo tal evento. Parabenizar também dona
‘Carol’, Dona ‘Carol’, que era ex-secretária de Fazenda, que
deixou uma herança para Cacoal,  e essa herança chegou
agora. Presidente, Cacoal foi aprovado entre os cinquenta e
dois municípios de Rondônia, através do Tribunal de Contas,
como a melhor secretaria de Fazenda do estado de
Rondônia, aproveitamento  em nota, noventa e cinco,
vírgula, oitenta  e três por cento,  na pessoa  da ‘Carol’, na
pessoa do Nicácio, quero parabenizar a Administração
anterior, na pessoa do  padre  Franco,  que deixou,  e poucas
pessoas ‘vai’ divulgar isso aqui, porque a exemplo do colega
vereador Valdecir,  nesse instante,  lembrou do  que  o padre
Franco fez,  Ricardo,  poucos  lembram do  que  ficou  bom do
mandato passado,  mas  ficou.  E que eu torço, e de  coração
eu torço, porque  sou  cacoalense,  ‘Luizinho’, presidente  do
Village, Isaías, é que a administração atual  mantenha esse
‘ranking’, de melhor  secretaria  de Fazenda  do estado  de
Rondônia, Maurício. Porque  quem  ganha  com  isso,  somos
nós, população de Cacoa,  ‘Val’, da Rondônia Veículos, por
exemplo. Então foi  escolhida,  isso  aqui  não é compra,  isso
aqui não é pesquisa, isso aqui teve auditores do Tribunal de
Contas, trabalhando  dentro da nossa secretaria,  pedindo
cópias de processo, vendo a lisura de como ‘foi’ feito todos
os processo  aqui,  e eu fico feliz,  Dorval,  de saber  que eu
defendi e participei  também de uma administração, que
deixou um  legado  de noventa  e cinco  por  cento,  Gude,  de
aprovação no município, só de Cacoal,  não, no estado  de
Rondônia. E para  aqueles  que  falam  mal  da administração
passada, que engula, pelo menos, essa apostila, porque isso
aqui não é o ‘Jabá’ que ‘tá’ inventando não, tenham
conhecimento antes  de falar da administração passada,  e
que tenham coragem de manter pelo  menos esse  ‘ranking’
de melhor  do estado,  como  secretaria  de Fazenda.  Engolir
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esse bolo de papel aqui, acredito eu, que dá trabalho, e para
sair, dá muito mais, acredito eu. Mas que engula quem quer
falar mal da administração passada, simplesmente por falar.
Parabenizar a prefeita  Glaucione,  e eu sou muito  franco,
aliás, todo mundo sabe que sou Franco. Um abraço ao
prefeito padre Franco,  de onde tiver nos assistindo,  sou
muito franco quando precisa elogiar, eu sou franco quando
precisa cobrar,  e nesse  caso  eu vou  elogiar  a prefeita,  eu
mandei um requerimento, e veio a resposta do requerimento
do SAAE, onde perguntava sobre os  quarenta e sete
milhões, que o Franco deixou em convênio para Cacoal. Isso
aqui não é historinha não, isso aqui não é caminhão no toco,
como ele recebeu não, isso aqui não é SAAE quebrado, como
ele recebeu,  sem  nenhuma  gota  de água não, isso  aqui  é
quarenta e sete  milhões de reais,  que  o Franco  deixou  em
convênio para Cacoal, e que prefeita Glaucione está
trabalhando em cima disso, inclusive, ela hoje foi pra Porto
Velho, para tratar esse assunto  da Caixa Econômica de
novo, mas que já está trabalhando, vereador ‘Mão’, que nós
aprovamos esse  convênio lá atrás, o Ministério da Cidades
tivemos aqui presença do ministro  em Cacoal, e já foi
colocado na primeira etapa, quatrocentos e trinta e sete mil,
para projetos do Executivo. Então projeto ‘tá’ sendo
elaborado, o dinheiro está garantido, a prefeita está
preocupada em investir em Cacoal, porque afinal de contas,
já ficou na conta do nosso município, ficou bem mais fácil de
ser usado. Presidente,  eu gostaria  que fosse convocado,
segunda-feira que vem, o secretário de Meio Ambiente
desse município, para que ele possa ter a oportunidade
nessa tribuna, como nós temos dado para outros
secretários, durante  dez  minutos,  de poder  falar  o que  ele
tem feito aqui na nossa cidade. Hoje eu tenho colocado dois
requerimentos, conto com o voto de Vossas  Excelências,
para semana que vem, nós vamos estar votando, e ‘foi’ lido
hoje. E se Vossa Excelências pudesse chamar, Vossa
Senhoria, senhor  secretário de Meio  Ambiente,  para estar
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aqui semana  que vem,  meu  gabinete,  desde  já, agradece.
Representantes do Tribunal de Contas do estado de
Rondônia ‘esteve’ visitando  nosso  aterro sanitário, que é
privado, mas é colocado  em Cacoal,  e que abaixo de muita
crítica, muito crítica, na época, abaixo  de  muito barulho, o
empresário ainda continuou acreditando na nossa cidade, e
investiu aqui, e hoje é exemplo  para o resto do nosso
estado, e para a região norte. O aterro sanitário de Cacoal, é
exemplo, e foi  elogiado,  inclusive,  pelo  Tribunal  de Contas
do estado.  Presidente,  pra encerrar  mesmo  de verdade,  a
bancada federal,  só para  concluir,  setenta e sete por cento
de rejeição, Nilton  Capixaba,  setenta  e sete  por cento  de
rejeição, com o senhor  presidente Temer. Por  favor,  Nilton
Capixaba, eu ‘tô’ falando  com  você que é de Cacoal,  com
todo o carinho  que tenho  por você. Como  é que é isso?
Setenta e sete por cento de rejeição. Não vote a favor desse
cara, que você vai ‘tá’ votando  contra  setenta  e sete  por
cento da população brasileira,  e que os demais,  que na
semana passada esqueci do Marcos Rogério, que só anda de
avião, tem a mesma  responsabilidade  que você, Nilton,  e
vote contra, não se troque por emendas parlamentares, mas
respeite a população que te colocou aí. Um abraço ao ‘Val’,
da Rondônia Veículos, que teve uma vitória essa semana, o
‘Val’, essa semana, junto com as demais pessoa eu estavam
num processo,  foram  inocentadas  de um  processo  que  ele
vinha respondendo sobre diárias, e eu tenho a obrigação de
dizer que ele foi inocentado porque a justiça foi feita. E que
meu amigo ‘Val’ possa de agora para frente, sem esse peso
nos ombros, continuar trabalhando, cuidando da sua família
e fazendo a diferença na nossa cidade. Cacoal, boa semana
a todos. ‘Jabá’ Moreira, seu representante. Obrigado
presidente”. O vereador Rogério Soares Chagas, PMDB,
cumprimenta a todos  e diz:  “E hoje  quero  tirar  um  tempo
aqui nessa tribuna, senhor presidente, para falar do
Riozinho, o Riozinho  pode-se  dizer,  ali um  bairro  afastado
de Cacoal,  aonde  a gente  da administração precisa  estar



Estado de Rondônia
Câmara Municipal de Cacoal

Rua Presidente Médice, 1849 – Cx. Postal 118 – Cep.: 78975-000 -  (069)441-2011/2012 – Fax: (069)441-5454

Cacoal - Rondônia
36

olhando com  mais  carinho  aquela  localidade.  Foi feito  um
trabalho ali naquelas  ruas, de patrolamento,  no início do
ano, e eu venho aqui pedir ao secretário de Obras, ‘Cirone’,
que possa estar voltando ali  novamente, e ‘tá’ cascalhando
algumas ruas daquelas, haja visto que o período chuvoso já
chegou, e a gente precisa  andar  rápido com esse trabalho,
para dar trafegabilidade para aqueles moradores.
Moradores que sempre, ‘tô’ no grupo ali, do bairro do
Riozinho, então a gente sempre está acompanhando  ali as
reinvindicações deles.  Venho  aqui  pedir  do Executivo,  que
possa dar uma  atenção melhor  para  aqueles  moradores.  E
também venho  aqui,  senhor  presidente,  mandar  um ofício
para a secretaria de Obras, que possa estar vendo a questão
do alagamento  aqui no bairro Jardim Clodoaldo,  é um
problema que há anos, que há anos, vem danificando ali  os
móveis daqueles  moradores,  a dona  Aurenice  sempre  está
presente aqui, e ela vem aqui na sessão pra ver se o
vereador está cobrando. Né, dona Aurenice? Então eu deixo
aqui mais  uma vez, quero  que essa Casa  envie  um ofício
para o ‘Bené’, porque esse é um secretário, esse é um
trabalho de urgência, é um trabalho  aonde  o alagamento
vem da Avenida  Amazonas,  e alaga  por toda  região, até
chegar na Avenida Sete de Setembro. Temos ali, em frente a
Alucal, um bueiro que não suporta a água da chuva, e vem
trazendo esse transtorno,  para toda aqueles moradores.
Então, ‘Bené’, que se possa fazer o mais rápido possível esse
trabalho, tem que  abrir  aquela  via ali, na Avenida  Sete  de
Setembro, temos que fazer um trabalho para que não possa
‘tá’ alagando  as casa desses moradores,  que todos ano
sofrem. Todo ano aquelas pessoas ligam para o vereador, e
o vereador  só pode ir lá, e ajudar os moradores  sair de
dentro daquela  água, e depois  estar  cobrando  aqui nessa
tribuna, com ofício. Então, eu deixo aqui a minha
indignação, para que possa ser feito, esse ano ainda, porque
a gente não pode passar por isso tudo novamente.  Não
pode, oito  anos  que esse  pessoal  vem  aqui,  sofrendo  com
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esse alagamento.  Então eu deixo  aqui  o meu  pedido  para
que possa  estar  fazendo.  Quero  aqui  também parabenizar,
porque eu sou  um vereador  que  cobro  muito,  e tenho sido
muito bem atendido pela secretaria de Obras, estive
visitando alguns trabalhos  semana passada, vejo que o
serviço está de qualidade,  e estive hoje também ali, na
abertura daquela  rua ali,  do  Alpha  Park, e está ficando um
trabalho muito bom, e eu queria aqui, também, ‘seu’
presidente, estar enviando um ofício para o Executivo, para
que aquela rua, aquela avenida,  não morresse ali  no bairro
Embratel. Estive conversando  ali com empresário, ali do
Servilar, senhor ‘Mineiro’, e a gente tem que ‘tá’ aqui, já de
olho no futuro, eu sei que aquela rua ali, aquela avenida, vai
ser de grande  valia,  mas podemos  chegar  aquela  avenida
até na BR,  não está difícil de fazer.  Já que  pegamos  para
fazer, poderíamos fazer  até chegar  na BR,  porque  a gente
tem que estar aqui olhando para o futuro. É uma rua que vai
chegar ali no  Embratel,  e ela pode  continuar,  é simples  de
fazer, o empresário já concordou,  ali o seu João Picheck,
então a gente podia  estar fazendo essa avenida chegar até
na BR,  vai chegar,  mais  ou menos,  ali do lado  da HAVAN,
aonde vai dar o melhor  acesso  para a Rodovia  do Café, e
também vai estar tirando o perigo ali da Avenida das
Comunicações, porque o fluxo ali é grande, a gente vê que a
cidade cresceu,  ali tem muitos  bairros,  e com o tempo vai
surgir novos bairros. Então, se a gente pensasse no futuro, e
fizesse uma avenida que pudesse chegar ali na BR, já
poderia estar  solucionando  um problema,  que  futuramente
eu sei que  vai ser pedido  aqui  nessa  tribuna,  para que  se
abra a avenida,  sendo  que a gente  já pode  estar  fazendo
hoje. Então eu deixo aqui esse ofício, senhor presidente, que
a gente  manda  para  o Executivo,  pode  ser um  ofício aqui,
em coletivo,  para dar mais força, para que possa abrir
aquela rua.  Chama o empresário Joao  Picheck,  possa  estar
negociando com ele, abrindo aquela avenida ali, até na BR,
para que possa  dar melhor  trafegabilidade,  tanto  para os
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moradores da zona rural como pessoal Alpha Park, do
Paineiras. Então vamos  ficar  todos  agradecidos.  E também
queria aqui parabenizar o secretário Elias Moisés, do grande
evento que foi feito  lá na SEMAST,  o Dia do Idoso,  onde
estive ali também, participando  como jurado, então o
senhor está de parabéns, secretário, dando ali, mais
dignidade para os nossos idosos, pessoas que contribuíram
muito com esse município. Então, eu deixo aqui o meu
respeito a essas pessoas, e também os parabéns ao
secretário Elias Moises. E também quero aqui parabenizar o
secretário de Meio Ambiente,  que vem sim fazendo um
grande trabalho,  e como  meu pai dizia,  “Na boca  de  quem
não presta,  o que é bom  não tem  valor ”, não adiantamos
tapar o ‘sol com a peneira’, o secretário vem sim realizando
um bom trabalho. Quando pegou aquela secretaria ali,
estava defasada, nem roçadeira tinha, os primeiros
trabalhos que começamos, foi com o apoio dos empresários
de Cacoal. Então eu quero aqui também parabenizar, temos
que dar honra a quem tem honra. Meu muito obrigado. Uma
boa-noite. O vereador  Rogerinho todos  os  dias,  oito  horas,
está aqui no gabinete, é um vereador atuante, pode vir falar
comigo, quem tiver  precisando,  também estou no telefone:
nove, dois, oito, oito, trinta e um, trinta,  pode estar me
ligando, que eu vou até o local, no seu bairro, na sua rua. E
eu sou  um vereador  que  vem trabalhando  para  o povo,  eu
venho fazendo o dever que foi  me confiado,  fui  eleito para
isso e podem contar comigo. Meu muito obrigado”. O
vereador Claudemar Littig, PDT, cumprimenta a todos e diz:
“Seu’ presidente, nosso discurso hoje, começando agradecer
ao secretário de Obras, por ‘tá’ fazendo lá na aldeia Gabgir,
na Linha 14, em reuniões ali, nós convocamos  ali as
lideranças indígenas, no gabinete  da prefeita  Glaucione,  e
ali fez o compromisso  de patrolar  e cascalhar  o acesso  da
aldeia Gabgir,  e também fazer um campo  de futebol.  Nós
que somos  aí da área desportista,  sempre  defendendo  a
prática do lazer, do esporte,  desde o mandato  passado,
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cobrando aquele  campo  de futebol  na área indígena. Nós
não conseguimos realizar, mas nós, graças a Deus aí, nesse
mandato aí, fazendo um campo ali,  oficial,  cento e dez por
noventa, vereador Valdecir, Vossa Excelência que é do
esporte, parabenizar  aí o secretário e a prefeita,  por  estar
fazendo ali aquele campo, dando condições também do
povo indígena praticar ali o esporte.  Nós tivemos  agora
recentemente, sábado, uma rodada do campeonato infanto-
juvenil, da zona  rural,  lá da aldeia  Lapetana,  da Linha  11,
aonde nós tivemos  mais  de quinhentas  pessoas  reunidas.
Vejam só, vereadores,  as melhorias  e o incentivo,  nós
vereadores aí, que  temos  que  praticar,  dando  incentivo  ao
esporte, então também levando ali na aldeia do povo Suruí,
o campeonato  infanto-juvenil,  dando suporte para eles
realizarem o campeonato.   Quero aqui, ‘Seu’ presidente,
cobrar aí da prefeita Glaucione,  sobre as nossas obras
paradas no município, nós temos ali  a obra da UBS, distrito
do Divinópolis, já ‘tá’ há mais  de noventa  dias  paralisada,
nós temos  a galeria  lá da Linha  11, que dá acesso  ali ao
Campo do Barreiros, aqueles moradores estão muito
preocupados com relação as chuvas que estão se
aproximando, e ali começou a fazer aquela obra ali,  aquela
galeria, infelizmente também a obra paralisou. E nós temos
que dar aí celeridade,  em acelerar  o processo,  que nós,
depois, ‘Seu’ presidente,  depois de fazer a galeria, nós
temos o tempo  da maduração, fazer a galeria  secar,  para
depois aterrar. É grande a preocupação ali daquela
comunidade, para que possa  resolver  o problema  o mais
rápido possível. Eu quero  aqui,  ‘Seu’ presidente,  falar, fui
autor do projeto aí dos bombeiros civis, que regulamenta a
profissão dos bombeiros  civis no munícipio de Cacoal,
ficamos um pouco  indignados,  ‘Seu’ presidente, nós vemos
agora o Veto  da prefeita  Glaucione  sobre  esse  projeto.  Eu
não quero  acreditar  que  seja  retaliação ao vereador  ‘Mão’,
por ter votado o projeto da taxa de lixo, mas duas coisas me
‘chamou’ a atenção no projeto,  vereador,  presidente.  Dois
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pareceres. Nós temos um parecer jurídico da Câmara, que é
parecer favorável ao projeto,  que ele é constitucional,  e
agora nós temos  um parecer  jurídico do Executivo,  que o
projeto é inconstitucional.  Nós vamos  acreditar  em quem
agora, ‘Seu’ presidente?  Quais  os poderes  que nós temos
que acreditar?  Dois pareceres  diferentes.  Será que não é
retaliação ao projeto do vereador ‘Mão’, que votou contra a
taxa do  projeto de lixo?  Será? Eu não quero aqui  acreditar
que a prefeita está usando essa forma. Mas nós temos
agora, ‘Seu’ presidente, discutir aqui, e ver aí mais uma vez
aí, em relação ao projeto  aí, que é um projeto  de suma
importância para Cacoal, é um projeto que apenas
regulamenta a profissão de bombeiros  civis,  não exonera
ninguém, não dá cargos pra ninguém, simplesmente,
regulamentando a profissão do corpo de bombeiros civis em
Cacoal”. Em aparte o vereador Mário Angelino  Moreira diz:
“Acabei de ficar muito surpreso com isso, que o senhor falou
agora, porque os pareceres jurídicos da Casa, deu favorável
e constitucional, agora o Executivo manda pra cá um Veto,
dizendo que é inconstitucional. Coloca em risco muita coisa
que a gente faz aqui,  tem que se apurar. Eu gostaria que o
senhor que ‘tá’ na tribuna,  peça para  a presidência, para a
Mesa dessa  Casa,  procurar  saber  o que  pode  entender,  de
um projeto desse, porque um fala que é, outro fala que não.
E nós temos  que seguir  quem  está aqui, vereador,  como
nossos procuradores.  Vossa Excelência está coberto de
razão, eu também não quero acreditar que isso seja
retaliação ao voto  de Vossa  Excelência, porque  o voto  de
Vossa Excelência é soberano nesse plenário. Parabéns
vereador”. Continuando  o discurso  o vereador  Claudemar
Littig diz: “Obrigado, vereador,  pelo aparte.  Nós temos  o
segundo mandato,  nós quando  apresentamos  um projeto
nessa Casa de Lei aqui, são projetos  que vem beneficiar
realmente a população de Cacoal,  eu não seria  leviano  de
apresentar um projeto aqui inconstitucional para o
município de Cacoal.  Apresentamos  um projeto  na Casa,
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onde nós tivemos doze votos favoráveis, nenhum voto
contra, e o projeto,  nós temos  o parecer  favorável, ‘Seu’
presidente. Nós temos que realmente tomar providência em
relação a esse  projeto,  afinal  aí, nós aí somos  vereadores,
que mais recursos  ‘trouxe’ para Cacoal.  Hoje, a prefeita
Glaucione, ela tem lá no almoxarifado  da secretaria  de
Obras, uma emenda parlamentar do vereador ‘Mão’ e o ex-
vereador Celso Adame, de novecentos mil reais, de
equipamentos, para equipar a UPA, está lá no almoxarifado,
para qualquer cidadão ver. Nós temos agora um recurso de
quinhentos e cinquenta mil, que já foi publicado no mural da
prefeitura, de quinhentos e cinquenta mil, aonde vai
reformar o prédio ambulatorial em frente do SESP,
implantar salas para consulta  oftalmologista,  médicos de
olhos, ampliar salas do SAAE, para atender os pacientes com
HIV, hepatite  B, e melhorar  as salas do setor.  Enfim,  aí
vereador ‘Jabá’, nós temos mais uma emenda de novecentos
mil, para prefeita  Glaucione  executar  em asfalto,  que os
vereadores ‘Mão’ e Celso Adame, do PDT, contribuíram para
Cacoal. Então nós vemos aqui, nós temos um mandato com
muita responsabilidade,  e fazemos  aqui um trabalho  com
segurança e digno  de ‘tá’ aqui no Poder  Legislativo.  Para
finalizar, ‘Seu’ presidente, queria cobrar ali a ponte da Linha
15 B, o vereador  ‘Zebinho’ já chamou atenção aqui,  estive
com a prefeita  Glaucione nesta ponte,  em junho, cobrando
já, levamos a prefeita Glaucione, ela esteve no local.  Quem
não quiser acreditar vai lá no ‘Facebook’,  do vereador ‘Mão’,
do Claudemar,  está ali todas  as minhas  publicações junto
com a prefeita, cobrando a ponte, e infelizmente ali  aquela
ponte está, a qualquer  momento,  presidente,  a desabar,
onde os moradores  estão indignados,  na Linha  15 B, para
que o Executivo  possa  fazer a ponte.  Para finalizar,  ‘Seu’
presidente, desejar a todos uma feliz semana. Fiquem todos
com Deus”. O vereador Claudinei Carlos Ribeiro, PSB,
cumprimenta a todos  e diz:  “Eu começo aqui  falando,  hoje
de manhã procurei o comandante  Sityá, secretário da
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SEMTTRAN e fomos  atrás de resolver  alguns  problemas do
Espaço Alternativo, que é de indicação do vereador
‘Castelinho’, aquele espaço, junto à prefeitura  e demais
órgãos, o problema  está sendo  com  os  caminhões do leite
Tradição, o empresário ligou para o secretário, o secretário
urgentemente me ligou,  para resolver  aquelas  passagens
dos caminhões, na volta  do seu  leite.  Os  problemas  que  o
pessoal ‘estão’ xingando  os caminhoneiros,  eles ligam  os
alertas, devagarzinho vem, mas tem um pessoal, não todos,
claro, que  caminham e pedalam,  que  as vezes,  até xingam
eles. Então hoje vai ter uma mudança, hoje um teste, já está
acontecendo neste momento, de diminuir, até o leite
Tradição o espaço alternativo,  em média de quinhentos
metros. Isso  é  um teste, é um tese para ver aonde vamos
chegar, e como vamos melhorar aquele espaço, para
encurtar, vai  ser fechado lá cima ainda, mas os pedestres e
ciclistas vão poder chegar até o leite Tradição. Isso como já
falei, é um teste, e vamos aguardar o resultado, porque não
tem outro, por enquanto, porque não tem cones nas
secretarias, a gente  deu a sugestão dos cones,  separar  a
metade da pista  para os caminhões de leite, que em média
dez caminhões, só na parte noturna,  que chegam  muita
vezes atrasados,  por causa das linhas,  né. Que as vezes,
abrem porteiras,  vai atender os sitiantes.  Então isso aí,
estou avisando a população, como também  estou
solicitando tem dois meses, o banheiro químico para aquela
localidade, principalmente as mulheres reclamam de
banheiros químicos, que elas tem que ir lá no Posto
Soberano, para usar o banheiro, então os secretários que vai
comigo junto com a prefeita, para tentar ganhar, pelo
menos aí, dos  banheiros químicos, para melhorar a situação
das vias,  e também fazer uma semana de educacional para
aqueles lugares.  Os ciclistas  estão andando  muito  juntos,
com os  pedestres, a caminhada,  então o problema é muito
sério ali gente.  Tem muita criança andando ali  dentro com
os pais,  os pais,  às vezes, ficam cinco ou dez metros longe
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das crianças, pode  acontecer  um acidente,  graças a Deus,
até hoje, desde março, existe aquele espaço alternativo.
Então vamos aí fazer uma semana, solicitei o meu gabinete,
ao Sityá, vamos fazer uma semana educacional  naquele
ambiente”. Em aparte  o vereador  Mário Angelino  Moreira
diz: “Queria só sugerir  para Vossa Excelência, que pudesse
indicar ao Executivo, construa dois banheiros ali, tem áreas
institucional, próximo ali onde  é a ETA,  que já resolveria
esse problema de vez. Porque banheiro químico vai ter que
ter alguém que seja contratado  para ficar limpando,  para
tirar, para  mudar,  e banheiro  químico pode  anoitecer  ali e
não amanhecer também, porque é coisa fácil de se carregar.
Aí tem área institucional sobrando no espaço ali, para fazer
dois banheiros. Acredito que o Executivo faz com facilidade.
Obrigado”. Continuado  o discurso o vereador Claudinei
Carlos Ribeiro  diz: “Obrigado. Boa ideia,  ‘Jabá’. Eu quero
também aqui  parabenizar  a SEMAST,  pela Semana Terceira
Idade, e aproveitar também e fazer pedido para o secretário
Elias Moisés, estive  numa  reunião na Linha  10,  reunião na
Comunidade Aristides Fonseca, o presidente é o Nilton, vice-
presidente, o Adalton,  a secretária Esleide,  eles cobram
também, área rural, para fazer tipo de eventos desse,
secretário Emanuel,  também área rural  também, parabéns
pelo seu trabalho  também. Vamos  lembrar  um pouquinho
mais também da área rural, que tem muita gente de terceira
idade também lá, o pessoal precisa muito também da
cultura na área rural, para serem lembrados. Porque
vereador `Mão’ , você imagina  se não fosse  o futebol  nas
linhas, não teria nada praticamente nas linhas, então vamos
também levar cultura até ambiente rural, até a área rural, e
também que o Elias Moisés possa também fazer esse tipo de
evento na área rural.  Eu quero também aqui  falar  de umas
reclamações da pista de skate, é uma pista que eu já passei
à noite, para confirmar que os vizinhos ligam para a gente,
aquelas lâmpadas tem  que ser trocadas  urgentemente, ali
fica um ponto  de usuários de drogas,  e os moradores  ali
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estão cansados de cobrar a secretaria, os vereadores,  para
trocas as lâmpadas daquele lugar, e se possível fazer,
passar uma rota ali  do SEMTTRAN, até exigir da PM, passar
ali também,  para ver se a gente consegue organizar aquela
pista de skate, porque realmente eu passei  lá, ‘tá’ triste de
ver a situação. Só vê as ‘bituquinhas’ de cigarro acessas lá,
o povo usando drogas naquele lugar. Então fica o pedido do
vereador, dos moradores  daquela região, que troque as
lâmpadas daquele  skate,  e organize  mais  aquela  pista.  Eu
quero também aqui falar, sobre a área rural novamente, que
eles exigem muito os agentes de saúde, na área rural,
infelizmente não ‘tá’ tendo  os agentes  de saúde na área
rural, e eles cobram muito também do vereador, eles falam
que muitas das vezes não tem tempo para vir na rua, como
eu falei, tem muitas pessoas  idosas,  com problemas  de
saúde, na área rural e ainda dobra com a poeira que
estamos passando agora.  A chuva ‘tá’ chegando ainda, mas
tem muita poeira, e os idosos e as crianças sofrem muito, e
vamos cobrar,  já falei  com  a secretaria  hoje,  para ver ser
consegue colocar  esse pessoal da área rural, os agentes de
saúde, para dar assistência para esse  povo  da área rural.
Como já falei, são pessoas que menos são beneficiadas pelo
município, e os que mais trazem resultados para o
município, que é a economia,  que é o que gira  a economia
da nossa cidade. Então fica aí o pedido do vereador
‘Castelinho’ para  que  olhe  mais  com amor  esse  pessoal  da
área rural, que tanto necessita. Eu quero também aqui falar,
‘Seu’ João, da Linha 04, esteve com a gente, uma linha que
faz muitos anos que está abandonada, maquinário da
prefeitura esteve na Linha 02, fez um trabalha belíssimo na
Linha 02. O que eu queria entender da administração,
porque que não tem um planejamento?  O maquinário se
deslocou lá na Linha 02, que é muito longe daqui, e a 01, 03
e a 04 ‘está’ destruída praticamente.  O vereador Tim
mandou indicação também, né, vereador. Então assim, fica o
nosso pedido, o maquinário já ‘tava’ na 02, porque não fez a
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01,  03 e a 04. Por favor, ‘Tim’”. Em aparte o vereador
Wilson Teim diz:  “Em conversa até com o diretor do DER, é
que ali na Linha 03 é  necessário o maquinário do DER, só o
maquinário da prefeitura não consegue fazer o trabalho, né.
Então em conversa  com ele,  na próxima semana vão estar
fazendo o trabalho  na Linha 03 e da linha 01, né, que
ficaram sem fazer. Aí vai ‘tá’ retornando,  e conversei
também com o secretário, ele falou que ‘tá’ trabalhando na
linha  também, ‘tá’. Obrigado ”. Continuando   o discurso  o
vereador Claudinei  Carlos  Ribeiro  diz:  “Então fica  o pedido
aí. Quando for  numa linha  longe,  já se  organize  para  fazer
as outras  linhas,  que  o maquinário sai  cedo  daqui  e chega
tarde lá. Às vezes, acaba trabalhando quatro horas num dia,
perde muito dinheiro, perde tempo, então isso não fica bom.
Eu quero também aqui falar da abertura  do Alpha Park,
parabenizar também a prefeitura e o presidente do bairro, o
‘Seu” Isaias  ‘tá’ aqui,  né, ‘Seu’ Isaias  até se  prontificou  no
dia da reunião, que ele iria ajudar a fazer a cerca, lá foram
tiradas para passar a estrada, porém, não prometeu que ele
iria fazer, se prontificou  que iria ajudar, junto com aos
moradores. Então fica aí o pedido,  também do vereador,
para juntar,  fazer   uma  comitiva,  e ir lá fazer  essa  cerca,
aonde abriu lá, para passar essa rua, que vai ser tão
importante para os bairros, os moradores daqueles bairros e
para a população de Cacoal em geral”.  Em aparte o
vereador Rogerio  Soares Chagas diz: “Eu estive hoje lá,
acompanhado ali,  tinha umas quinze pessoas lá, já fazendo
a cerca, eu acredito que amanhã eles terminam essa cerca.
Então o trabalho  já ‘tá’ bem adiantado  já, ‘tá’. Só para
esclarecimentos”. Continuando o discurso o vereador
Claudinei Carlos  Ribeiro  diz:  “Obrigado, Rogério. Eu quero
aqui falar  também, de algumas  ruas  que  foram abertas  os
buracos, que até tem  cinquenta  dias  que estão abertos,  e
não tem como passar a sessão, e não falar desses buracos,
uma coisa que eu aprendi com meus pais, é não ser omisso
nas coisas que eu faço, nas coisas que eu enxergo. Tem ruas
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que tem cinquenta dia  que estão abertas, a população não
aguenta mais. Ninguém vai mais, ninguém mais vê o pessoal
recapeando ruas em Cacoal,  tem dias que o pessoal sumiu,
eu ‘tô’  andando  nesse  Cacoal  não é pouco,  não, e eu tô
vendo isso aí. Então a população, esses dias caiu uma
pessoa no buraco lá, com carro, você tira fotos, pega
testemunhas, entra na justiça contra  o município, porque
ele  vai ter que pagar  pra você. Então fica você pagando
impostos caro, o ano que vem vai  pagar mais caro ainda, e
não ter a rua que merece. Então fica a indignação do
vereador, que cobra essas  ruas que estão ‘emburacadas’,
abertas a céu livre aí, para vocês verem, batendo  seus
carros, suas motos,  seu meio de viver. Então fica minha
indignação, se puder entrem na  justiça contra a prefeitura,
e são obrigados  a pagar, demora um pouco, mas são
obrigados a paga.  No mais,  presidente,  quero  desejar  a
todos uma  ótima  semana  que  Deus  abençoe”. O vereador
Nilton César da Mata, SD, cumprimenta  a todos e diz:
“Senhor presidente,  hoje foi falado vários assuntos  aqui
interessantes, mas um dos assuntos que me chamou
atenção, e também me deixou assim uma certa
preocupação, quando a  vereadora Maria Simões disse  que
estava pedindo,  que já havia pedido, né, aquela estrada ali
no Alpha  Park, aquela  rua que dá acesso  ao bairro  Alpha
Park desde  dois  mil e quatorze.  Eu fico contente,  porque
abriu a agora  aquela  rua ali, e vai facilitar  bastante   o
acesso para   os  moradores  daquele  bairro,  por  outro  lado,
fiquei um pouco preocupado, eu não quero acreditar que eu
vou passar dois anos fazendo pedidos,  para tapar ruas,
tapar buracos nessa cidade, e não acontece nada.  Cito por
exemplo, ali no bairro  Brizon  Carlos  ali, nesse  nome   ali,
Carlos Scherrer?  Ali é uma rua, realmente  de bastante
movimento, que dá acesso a Escola Graciliano  Ramos, você
passa lá, os mototaxistas  sabem muito bem disso, os
taxistas e todas as pessoa que moram naquela região, e já
vários moradores  já pediram providências com  relação
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aquela rua ali,  e dentre tantas  outras,  e a coisa não
acontece. E todas as semanas fazemos indicação aqui nesta
tribuna, e a coisa  acontecendo a passos  de tartaruga”. Em
aparte a vereadora Maria Aparecida Simões diz: “Quero aqui
fazer justiça a administração anterior.  Era um desejo  do
padre Franco em abrir aquela rua, só que, infelizmente,
devido o problema que tinha lá, com o loteador, com o dono
do terreno, não foi possível, então só foi possível agora, mas
era um desejo dele de realmente ter feito há um anos atrás,
assim que houve  a entrega  das casinhas,  só que não foi
possível”. Continuado o discurso o vereador Nilton César da
Mata, diz: “Certo, vereadora.  E ue refiro em relação ao
número de indicações que estamos  fazendo na tribuna,
vereadora, e as coisas estão muito morosas para  acontecer.
E a população cobra,  na rua da minha  casa mesmo,  tem
vários buracos, e de vez em quando, passa assim, faz
questão de brincar com a gente: “Parece que nessa rua não
tem nem vereador ”, olha é complicado,  a gente fica um
pouco decepcionado  com essas situações. Lógico que eu
entendo que a demanda  é muito  grande,  a demanda   é
muito grande, maquinário muito pouco, Cacoal ficou os
quatro cantos da cidade com muito buracos, né, mas eu pedi
já nessa tribuna, como outros vereadores já pediram
também aqui, que  tivesse  fazendo  as principais  ruas de
acesso aos  bairros,  aquelas  ruas que o transporte coletivo,
por exemplo,  hoje  trafegam  todos  os dias,  já iam  facilitar
bastante as principais ruas, mas parece que não ‘tá’
acontecendo. Sabemos  que o centro  aí, ‘tá’ acontecendo,
mas é um recurso  federal,  né? Uma  emenda  do deputado
Nilton Capixaba,  então as coisas  estão muito  devagar,  e
também é uma preocupação minha,  e acredito  de vários
vereadores dessa Casa, em relação as estradas  vicinais.
Hoje até agora foi feito o Setor Prosperidade e a Linha 02. E
as máquinas estão trabalhando, eu sei que estão
trabalhando só duas,  mas a população da zona  rural  tem
cobrado em relação a isso, o pessoal da Linha 04, o pessoal
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da Linha 03, o pessoal  da Linha 06, quando  conversam:
“Professor, quando é que vão fazer”, e já iniciou as chuvas
praticamente, esse  mês, hoje  já é dois  de outubro,  é isso?
Dois de outubro.  Então, mês de outubro,  a tendência é
realmente dar  umas três, quatro chuvas aí, não é? E aonde
as máquinas do  FHITA ‘passou’,  não foi  feito ainda nem o
cascalhamento,  vinte por cento do que ‘tá’ no contrato não
foi feito, então pedimos a secretaria de Obras, que
realmente estamos  cobrando  isso  daí, porque  a coisa  não
‘tá’ para brincadeira. As saídas de água também não foram
feitas, isso  é preocupante,  daqui  a pouco  as  estradas  vão
estar estragadas e nada foi feito. Isso é realmente
preocupante. Então chamar atenção da secretaria de Obras,
para essa situação, ‘tá’, considerando  aí, que a Linha  03,
hoje, Linha 04, está realmente impossível de estar
trafegando por essa linha ali. Porque  já faz, passou  toda
chuva aí, e não foi feita aí a manutenção”.  Em aparte  o
vereador Rogério Soares Chagas diz: “As máquinas estão na
Linha 06, a máquina do FHITA ‘tá’ fazendo um trabalho ali, e
estive conversando hoje com o secretário ‘Bené’, na semana
que vem,  na segunda-feira,  as máquinas vão estar  ali na
Linha 01, para fazer a Linha 01, a Linha 02, a Linha 03 e a
Linha 04. Muito obrigado”. Continuando  o discurso, o
vereador Nilton  César da Mata diz: “Ok, vereador.  Assim
realmente nós esperamos, e aquela população mais ainda aí,
que essas  máquinas entrem  nessas  áreas aí, e realmente
facilite aí a vida dessas pessoas. Senhor presidente, eu peço
a Mesa que encaminhe um ofício para a SEMAST,  para que
informe essa Casa de Leis dizendo o número de casas que se
encontram fechadas no bairro  Paineiras e no Alpha Park, e
as providências que serão tomadas  em relação a essas
casas, considerando  o grande número de pessoas que
sonham com a casa própria, e tem essas casas aí, ‘Seu’
presidente, por isso que estou  encaminhando  esse ofício,
tem várias casas  ali fechadas,  que  até o momento não foi
ainda tomada  posse.  Então para  que  realmente a SEMAST,
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na pessoa do secretário, possa tomar as devidas
providências, para sanar  essa  situação aí, porque  desde  o
início, as casas estão fechadas lá. Na sessão passada, ‘Seu’
presidente, eu falei sobre os loteamentos  clandestinos,
assim como é denominado pelo Poder Executivo, que é uma
preocupação muito grande da prefeitura,  e também dos
loteadores,  e pincipalmente,  das  pessoas  que estão lá.
Como é um assunto de grande relevância, volto a falar sobre
esse assunto  aqui novamente,  porque,  lógico que eu não
estou aqui pedindo para o município regularizar, porque eu
sei que depara numa questão financeira, e o município não
dispõe de recursos financeiros,  nós sabemos  disso, até
porque não tem legalidade  para  isso.  Não é isso que estou
falando. Estou  pedindo  aqui, uma atenção maior  de toda
equipe, para que  possamos,  pelo  menos,  conceder  energia
elétrica para  seis  a oito  loteamentos, que não tem energia
elétrica e também, ainda não é feita a coleta de lixo. Lógico
que isso são situações que precisam ser resolvidos,  e
acredito que possa sim melhorar, porque se formos esperar
dez anos ou mais, para dar esse atendimento  a essas
pessoas, a coisa vai complicar.  Hoje  aproximadamente  e
quarenta e dois loteamentos  no município, que ‘está’ de
forma irregular, clandestina. Eu não estou aqui culpando os
loteadores e nem  quem  comprou,  mas  se tivesse  tido  por
parte do município, uma fiscalização maior, hoje não estaria
acontecendo, ‘tá’. Agora  aconteceu,  temos  que  pensar  nos
nossos irmãos que então passando por essa dificuldade, foi
omisso o município, foi omisso no momento, agora,
infelizmente, vai pagar o preço sim. Tem que dar esse
atendimento, as pessoas  merecem   o mínimo de conforto,
né, para ter uma qualidade  de vida razoável. E hoje, a
energia, todo  mundo pode  imaginar,  né, como  é viver  sem
energia nesse  calor  que é aqui em Rondônia, de maneira
geral. ‘Seu’ presidente, eu peço aqui a Mesa, que encaminhe
ofício a secretaria  de Agricultura,  para que possa estar
atendendo ali os moradores da aldeia Pacanei, em relação a
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carreador. Está realmente de  difícil acesso,  e também para
que possa  estar  ali, ampliando  ali,  o reservatório de água,
daquela aldeia indígena ali  na Linha 15. Hoje eles possuem
ali, mais ou menos, quinze mil pés de café, e trabalham com
irrigação. Quero até parabenizar os indígenas pelo trabalho,
pelo trabalho,  e pela  dedicação que  eles  tem demonstrado
nos últimos anos,  em especial,  no cultivo  do café, usando
técnicas, e mostrando aí que realmente eles são muito bom
no que  fazem,  e merecem toda  a nossa  atenção, para  que
possam o dar o mínimo de condições para esses
trabalhadores.  Que  são trabalhadores  e também tem sim,
colaborado com o crescimento  de Cacoal, eu sei que a
prefeita já tem feito todo o esforço para atender os nossos
indígenas, como citou aqui o vereador ‘Mão’, lá na Linha 14,
na primeira aldeia, onde as máquinas adentraram dentro da
reserva, para  fazer  a estrada,  mas  ali na Linha  15,  precisa
que faça pelo menos o carreador, a secretaria de
Agricultura, sei que a demanda  também é muito  grande,
mas precisa  olhar  ali,  para  os  nossos  irmãos indígenas. No
mais, desejo a todos uma ótima semana. E que  Deus
abençoe a todos.  Obrigado ”. O vereador  Pedro Henrique
Rabelo, PMDB, cumprimenta a todos e diz: “Senhor
presidente, hoje dia  dois  de outubro, nós entramos no mês
‘rosa’, onde se trabalha bastante a importância da
prevenção do diagnóstico preventivo do câncer de mama. O
câncer de mama,  que é um dos cânceres que mais  mata
mulheres no mundo. Em casa, nós tivemos um caso, onde a
minha mãe, que está nos  assistindo  agora,  no dia oito  de
janeiro de dois mil e dezesseis  foi diagnosticada  com o
câncer de mama,  e esse  diagnóstico só veio  com  certeza,
após ela várias vezes,  fazer  o exame,  e os  médicos, ou os
exames constatar,  que  não havia  nada,  mas  mesmo assim
ela sentia no toque em casa, que tinha algo estranho. E com
a insistência e a persistência dela, ela procurou  outras
opiniões médicas, e  assim foi diagnosticado   o CA de
mama. O ano  de dois mil e dezesseis foi um ano comprido,
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cheio de lutas,  mas  Deus  nos  deu  a vitória, e hoje  minha
mãe está bem, graças a Deus, curada, fez todos o seu
tratamento pela rede SUS, em Cacoal no Hospital São Daniel
Comboni, ao qual nós temos grande admiração por todos os
servidores daquele hospital, e até dizer, ‘Seu’ presidente, se
a nossa Câmara, assim como exemplo de outras câmaras em
Rondônia, tivesse  a emenda  parlamentar,  com certeza,  o
Hospital de Câncer de Cacoal, iria ser abençoado com parte
dessa emenda,  assim como outros municípios de  Rondônia
já doaram várias quantias para o Hospital São Daniel
Comboni, de Cacoal. Então eu quero aqui registrar e dizer a
todas as mulheres e a todas famílias que nos assistem, faça
o diagnóstico, faça a prevenção do câncer de mama, porque
tem cura,  tem  como  tratar,  e a nossa  região é referência.
Senhor presidente,  hoje será votado  o projeto de  convênio
com a Associação Comercial de Cacoal, para  a realização da
FICC, a  Feira  da Indústria e Comércio de Cacoal,  gostaria
desde já, me posicionar favorável a esse projeto, dizer que é
de suma importância para o município de Cacoal,  e aqui
parabenizar a secretaria  que  tem  trabalhado  em  prol  dos
nossos empresários de  Cacoal.  Aqui  registar  a presença do
Pedro Buralli,  e também reconhecer o trabalho  da prefeita
Glaucione, que  tem   feito  em prol  dessa  classe.  Essa  feira
que vem fomentar o nosso comércio, a nossa indústria, e é
claro um comércio pujante, uma indústria pujante, nós
vamos ter grandes retornos  na geração de empregos  e
renda. Teremos  abertura  agora dia cinco,  e estaremos  lá
participando durante esses dias. Essa feira também que tem
como atrativo  o setor  do turismo  também em Cacoal,  que
será fomentado, e assim como outros grandes eventos, que
foram acoplados dentro da FICC. Então vai ser muito
especial todos nós estar participando, cooperando e
divulgando a FICC, em Cacoal. Senhor presidente, na última
segunda-feira, a Câmara foi  palco  da abertura do  PROFAZ,
que é um  programa  do Tribunal  de Contas  do Estado,  que
tem realizado em várias regiões, e tem como objetivo,
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modernizar o desenvolvimento  econômico sustentável das
Fazendas do município, do estado de Rondônia. muito
relevante este  projeto,  porque o Tribunal  de  Contas,  que é
um órgão fiscalizador, ele estende a mão para as
prefeituras,  auxiliando elas, para que elas possam
melhorar, e estar aí atendendo  a necessidade.  Eu achei
muito interessante  uma fala do conselheiro  Benedito,  em
que ele disse que “Não se trata de criar novos impostos ou
de aumentar impostos,  e sim de modernizar e capacitar  os
servidores, as fazendas,  para que seja cobrado  de forma
devida e eficaz,  alguns  impostos  do nosso  município, que
tem ficado para trás”. Então fica aqui o meu agradecimento,
e gostaria de pedir que a Mesa enviasse  um ofício ao
Tribunal de Contas,  parabenizando  pela realização desse
projeto do PROFAZ,  que muito vai auxiliar a prefeitura
municipal de Cacoal  e as demais  prefeituras  do estado  de
Rondônia. Senhor presidente, gostaria de pedir que a Mesa
enviasse um ofício a secretaria  municipal  de Trânsito e
Transporte, a SEMTTRAN, para que eles  enviassem ao nosso
gabinete, um cronograma das ações a respeito das pinturas
das faixas, quebra-molas,  tendo  em vista que enviei um
ofício para eles solicitando  algumas  faixas em frente as
escolas e me responderam  apenas  em uma  linha,  dizendo
que será executado  conforme  o cronograma,  então agora
solicito este cronograma.  Porque  a gente  possa  saber,  se
eles estão trabalhando de forma  ordenada, né, se eles estão
com um planejamento  coerente,  para que a gente possa
acompanhar essa  execução. Então fica  aí o meu pedido  ao
nosso secretário, que ele envie  essas  informações para o
meu gabinete.  E também gostaria  que fosse  enviado  um
ofício ao secretário municipal  de Obras,  acredito  que ele
esteja ali fora,  vi ele nesse  corredor,  ‘Bené’, para  que  eles
possam, a secretaria possa  responder os nossos ofícios. Eu
fiz um levantamento junto com a minha equipe dos ofícios
enviados à secretaria,  que passam de quarenta e dois
ofícios.  Eu  gostaria,  fiz um ofício a pedindo  para  que eles
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possam responder se foram atendidos, se foi feito, se não foi
feito, para que nós pudéssemos dar um  posicionamento  à
população, porque  quando  nós enviamos  um  ofício para a
secretaria  nós não estamos  solicitamos  para o vereador
Pedro Rabelo e sim à população que  fez o pedido. E que nos
informasse se já foi executado, se não foi, se ‘tá’ em trâmite,
para que seja realizado. E o meu assessor foi protocolar esse
ofício, a servidora informou ao meu assessor que,
infelizmente, jamais  eles iriam conseguir  responder  esses
ofícios. Eu gostaria de saber o porquê? Será que a secretaria
não faz um  controle  das  ações que  ‘está’ sendo  realizadas
no nosso  município?  Será que  eles  não sabem que  no  dia
tal, realizaram o reparo da rua tal? Da iluminação do bairro
tal? Eu só gostaria que essas informações fossem
formalizadas, assim  como nós formalizamos  quando  vem
um pedido, porque quando nós viemos a essa tribuna, para
parabenizar ou reconhecer o trabalho de alguma secretaria,
todos gostam,  e todos ficam felizes. Mas responder  um
ofício do nobre  edil,  eu acho  que  seria  o mínimo que  uma
secretaria poderia fazer, então fica aí a nossa reinvindicação
e que seja enviado  esse ofício. Senhor  presidente,  estive
nesta última semana também em Porto Velho, participando
do Encontro de Legisladores – ‘Debates pelo Brasil’, que foi
de suma importância para o nosso  conhecimento,  tive a
oportunidade  de conhecer  vários vereadores,  inclusive,
vereadores que me procuraram  querendo  saber sobre o
nosso projeto, que a gente desenvolve aqui na Câmara, que
é o de ‘Olho na Câmara’, e que nesta quarta-feira,  nós
teremos mais  uma edição, recebendo  mais  uma escola,  e
vamos ter a participação de vereadores de Rolim de Moura e
de Ouro Preto do Oeste, que virão a este plenário,
acompanhar o projeto  para que  eles  possam  implantar  no
município deles.  Eu quero  aqui  agradecer   a cada um  dos
vereadores de Cacoal,  que tem dado apoio  ao projeto.  O
projeto, ele é de autoria  do nosso  gabinete,  mas  ele só é
possível ser realizado, com autorização dos nobres
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vereadores. Eu agradeço e já convoco  a todos,  para que
nesta quarta-feira,  às oito  e meia  da manhã, e convoco  a
população que queira conhecer o nosso projeto, saber o que
é falado dentro do projeto de ‘Olho na Câmara’, que venha
nesta quarta-feira, e acompanhe a execução do de ‘Olho na
Câmara’. ‘Seu presidente,  gostaria para finalizar o meu
discurso, que durante esses dois  últimos sábados, eu como
membro da comissão que fiscaliza o transporte  escolar,
estivemos na Escola Claudio Manoel, acompanhando  a
comissão, vistoriando as empresas terceirizadas.
Gostaríamos de salientar à população, que fizemos um
compromisso de acompanhar  o transporte  escolar,  e dizer
para vocês que melhorou, e muito, do  começo do ano para a
nossa, os atuais das que estamos  vivendo.  O transporte
escolar melhorou,  os ônibus melhoraram bastante,  é claro
que tem muito ônibus que já está aí nos seu limite de idade,
comparado ao início do ano.  Nós temos agora,  ônibus que
estão em perfeito  estado de  condição, com os  pneus bons,
com as poltronas,  tem até ônibus que os motoristas,  os
monitores, são tão zelosos, que até as poltronas estão com
o nome  dos alunos,  bem limpinho.  Então é importante  a
gente reconhecer,  mas que fica o nosso  compromissos  de
fiscalizar agora o transporte escolar da frota municipal, né,
a frota própria do município, que também ‘tá’ precisando de
uma vistoria, e os vereadores,  com certeza, vão estar
realizando nos próximos dias. No mais, que Deus abençõe a
todos, aos nossos amigos que acompanham pelo ‘Facebook’.
Que possamos  ter uma semana  abençoada. Obrigado ”. O
vereador Wilson  Teim, PRB, cumprimenta  a todos  e diz:
“Primeiramente, presidente,  queria pedir um ofício, para
mandar um ofício, fui acompanhar  aquela situação da
Unidade Mista ali, e realmente  ‘tá’ crítica, né, temos  ali
moradores, já morando ali dentro, temos alguns
dependentes químicos ali,  né. A população passa  por  ali,  é
um local  um pouco  escuro,  perigoso,  e ninguém até agora,
tomou nenhuma providência. Eu  sei  que alguns vereadores
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já pediram algum requerimento, mas até o momento não foi
atendido, então gostaria que mandasse um ofício, né,
cobrando providência o mais rápido possível, ou então
lacrar aquelas  portas  de vez  lá, pra  ninguém ter  acesso  lá
dentro. Outra situação, é sobre a ‘Bacia C’, né, que até agora
não ‘foi’ feitas  as ligações, então a população ‘tá’ ligando,
‘tá’ cobrando,  queria que mandasse  um ofício a nossa
diretora do SAAE, para que ela possa nos explicar realmente
o que ‘tá’ acontecendo, porque até agora, no momento, não
aconteceu nada.  Estamos ali  cobrando,  a população vem, a
gente fica  sem dar a informação correta. Então precisamos
realmente que  nos passe a  informação como vai proceder,
a  informação sobre  a ‘Bacia C’. Outra  situação, só para
complementar aqui o mês de ‘Outubro Rosa ’, a maioria das
unidades dos postinhos,  vão estar atendendo à noite,
algumas mulheres  realmente que,  de repente, trabalham a
dia todo, de repente não tem como fazer o exame
preventivo, procure as unidades,  e se informe sobre o
horário certinho, a noite, eu vou estar trazendo na próxima
sessão, os horários e os locais  de atendimento.  Então, de
repente, aí dá a desculpa que: “Eu não posso, porque
trabalho durante  o dia”, os postos  vão estar  atendendo  a
noite, as mulheres  que precisam  fazer o preventivo,  e os
médicos vão estar lá, para poder  atender  também. Então
deixar de ir não, porque  é muito  importante,  o câncer no
começo, quando ele descoberto, a cura dele é  praticamente
cem por cento. Então peço aí a população, às mulheres, que
realmente se cuidem, vamos prevenir. É importante  a
prevenção, e depois,  é até mais  difícil o tratamento, então
vamos correr atrás para que possamos ter uma qualidade de
vida diferenciada. Hoje em visita ao bairro Vista Alegre, foi
uma situação muito crítica, já ‘foi’ mandado alguns
documentos, e conversei  até o final de semana, com o
Ezequiel Neivas, diretor do DER, mais o Paulo Aquino
também, até pedindo  ajuda,  pelo  fato do seguinte,  muito
buraco na Avenida  das Mangueiras,  hoje   constatamos  lá,
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teve um acidente  com uma criança, um buraco,  ele caiu,
batendo o rosto, machucando, então assim, é uma situação
muita delicada.  Aí imagina vir uma criança, falamos de
crianças, adultos,  idosos,  porque  ver  aquela  situação ali,  o
buraco era tão grande, que a criança caiu dentro do buraco
ali, bateu o rosto, então cortou, machucou, e aí pelo simples
fato, e aí de  repente não tem massa, então mete cascalho,
pedra, ou  alguma  coisa,  temos que  ter  alguma  solução, só
não podemos deixar  da forma que está. E percebemos que
ali é um local, tráfego constante, tem várias escolas, temos
igrejas por ali, tem ligações para vários bairros também, e aí
o presidente do bairro, o ‘Miro’, também veio reclamar sobre
esta questão, e não está sendo atendido. Então precisamos
que as nossas  autoridades  tomassem  um  pouquinho,  mais
assim, eu até diria,  um pouquinho  mais  de respeito  com a
população, e atender  o pedido,   que  isso  é necessário.  Aí
conversando com o presidente do bairro ali,  Morada Digna,
o ‘Pezão’, esse pouquinho de chuva que deu ali,  já entupiu
ali o bueiro, aí automaticamente não se consegue passar por
ali. Ele mandou ofício, já reclamou, e até conversei com ele
e falei:  “Presidente, é o seguinte,  vamos   conversar  com o
nosso secretário, o ‘Bené’, fazer  uma visita  para ver o que
nós  podemos fazer para te ajudar lá”. Então assim, vamos
correr atrás, vamos  dar uma solução, e a população ‘tá’
pedindo. Então a chuva ‘tá’ chegando,  e se a gente não
correr, realmente vai parar tudo, né. E precisamos ajudar, o
bairro é distante, não foi cascalhado lá ainda também, então
necessitamos fazer isso aí.  Agora, o lugar mais crítico
mesmo, gente, é quando nós chegamos naquela Avenida JK
e na Avenida Paraná, essa semana que passou agora,
tivemos acidentes  na avenida,  e aí o povo  pergunta:  “Pô,
cadê o vereador  da rua?  Que,  que  ele  ‘tá’ fazendo?” Então
queria  cobrar  um pouquinho  mais  da nossa  autoridades,
tivesse um pouquinho mais de vergonha na cara, ver o que
‘tá’ acontecendo  no nosso  bairro.  Chega  lá, é buraco  para
todo lado, não ‘tá’ tendo providências nenhuma. Foi
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mandado ofício, documento,  a população ‘tá’ reclamando,
inclusive, até o ‘Marquinhos’, o povo da própria comunidade
cobrando lá, que não ‘tá’ sendo feito nada. Cadê o dinheiro,
cadê o investimento, cadê o imposto que ‘tá’ sendo pago? Aí
teve um  acidente  esta  semana  lá, quebrou  um  veículo. Eu
falo o seguinte:  “Meu amigo,  entra  na Justiça, você tem o
seu direto, você sabe quais são os seus diretos, se você ‘tá’
pagando seu impostos,  se você ‘tá’ pagando seu IPTU
certinho, então cobra, é um direto seu também”, aí quebrou
um veiculo  lá bem próximo da minha casa, no  buraco.
Porque assim,  você não sabe mais  onde tem buracos  ali,  é
tudo, a rua ‘tá’ péssima. Aí eu falo de novo,  tem várias
escolas, temos comunidades,  e esse pedido, pessoal, é
desde o começo do ano. Aí  fizeram ali na Avenida
Malaquita, que é próximo ali da avenida, e não entraram na
JK, ‘é’ dois  passinhos  e você consegue  resolver  problema.
Mas, parece que não tem atitude, não conseguem visualizar
qual a necessidade  da população, e da forma  que ela ‘tá’
vivendo ali. Então pedir as autoridades,  nosso  secretário,
olhasse com mais carinho  para o nosso  bairro,  dar uma
atenção melhor, porque nós temos muitos idosos ali
também. Volto  a falar no bairro  Vitória, também temos  lá
quatro acamados,  temos alguns idosos  que precisam  de
tratamento, e não tem como sair. Eles simplesmente  só
colocaram, fizeram as ruas, legalzinho,  e não colocaram
cascalho em lugar nenhum. Aí começa a chuva, vai ser tudo
de novo,  ninguém vai  sair  das  casas de novo. Então vamos
ter um pouquinho  mais de atenção aí, olhar com mais
carinho, vamos providenciar,  vamos deixar de lado não. Lá
da Linha 03, conforme  foi conversado,  o nosso diretor
deixou bem claro que ele vai nos ajudar lá na Linha 03, que
tem que cortar um morro ali, e não dando condições até par
o pessoal que tem as granjas ali, trazer o seu produto para a
rua. Então queria mandar um alô especial lá para a Linha 03,
para a Linha 02, que realmente  vai, o trabalho  vai estar
acontecendo. Queria  aqui  dizer  assim,  que eu conversando
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com o nosso secretário, diretor Ezequiel Neivas, deixou bem
claro que ele vai ter como dar um apoio, ajudar, junto com o
Paulinho Aquino  também deixou  bem  claro,  nesta  questão
da linha, que vai ajudar lá também. Quero aqui pedir para a
população, se tem como nos ajudar, vai acontecer um bazar,
do dia cinco  ao dia dezesseis,  lá da Casa  de Acolhida  São
Camilo, é um bazar beneficente, que vai ser lá na Igeja São
Judas, então precisamos também de roupas, calçados, o que
você puder  doar. Pode  ser doado  lá na hora também, ou
pode procurar também a Casa de Acolho lá também, que ela
vai estar recebendo. Quem não puder ir lá, e puder anotar o
telefone da Santa Selma, é nove, dois, três, oito, quarenta e
dois, cinco, nove, é só ligar para ela, que ela manda a
pessoa até a sua casa, buscar o donativo.  O que você
também precisar,  ela também está aguardando.  Eu quero
mandar uns parabéns especial  para o nosso  secretário da
SEMAST, o Elias Moisés, pelo trabalho da Semana do Idoso,
o trabalho muito bem feito, muito bonito. A nossa
presidente também, a Eni, também acompanhando todos os
idosos, da forma que realmente ela vem trazendo,
conduzindo os trabalhos  na ABIC. E assim,  falar para a
população, que nós temos  vários idosos  lá na Casa São
Camilo, se você quiser  fazer uma visita  e ir lá bater um
papo, levar alguma doação. Mas, eles estão precisando você
possa ir bater  um papo,  estar  junto,  conversando,  fazendo
uma visita.  Então vamos aí tirar  um tempinho seu a tarde,
você’ vai ser muito  bem recebido,  a equipe  lá da Santa
Selma, vai estar preparada para te receber, tem uma turma,
vários idosos,  você bate um papo,  com carinho,  troca de
ideias, ouvir eles também. Geralmente  precisamos  dessa
ajuda lá também. E a santa Selma pede, se você puder doar,
ela estará recebendo, e só ligar. Queria gradecer a presença
também do nosso  professor  Fabio, que está presente  aí,
professor de capoeira,  ele vai realizar  o terceiro  encontro
nacional, dia quatorze  e quinze  de outubro,  lá no teatro
municipal. Será no dia quatorze,  das quatorze  às vinte  e
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três, e no dia quinze, que é no domingo, das oito às dezoito
e trinta, então ele, vai  estar comemorando aí os vinte anos
de capoeira.  O professor  Fabio  tem um belíssimo trabalho,
ele também tem um trabalho voluntário, envolvido  em
algumas comunidades, parabéns pelo seu trabalha
professor, estamos  aqui à disposição. E assim,  vamos  lá
prestigiar o evento, é muito importante, capoeira é saúde, é
vida. O que puder contar comigo estou à disposição,
professor. No mais gostaria  de agradecer  a presença de
todos. Que Deus nos dê uma semana abençoada”. O
vereador Paulo  Duarte  Bezerra,  PP,  passa  a presidência da
sessão para o vereador Pedro Henrique Rabelo, vice-
presidente, e ocupa  a tribuna onde cumprimenta a todos e
diz: “Gostaria de deixar o meu repúdio ao governo federal,
que para o ano de dois  mil e dezoito,   fará um corte  no
orçamento do esporte, de oitenta e sete por cento, e eu não
tenho medo  de afirmar,  que o governo   federal  irá gastar
muito mais com hospitais,  clínicas de ressocialização e
tantas outras coisas,  para que possa recuperar,  curar o
jovem, que ao invés de estar envolvido  com o esporte,
estará envolvido com coisas ruins. Fica aqui o meu repúdio a
esse governo, que faz um corte de  oitenta e sete por cento,
veja bem, oitenta   e sete por cento,  no orçamento do
esporte para dois  mil  e dezoito.   Deixar um recado aqui ao
vice-prefeito, ‘Cirone’, dizer para ele, que tenho visto o seu
esforço, tenho visto o seu trabalho  e que eu sei que a
demanda é muito grande, mas que ele não desanime. Tenho
visto nas linhas,  na cidade,  correndo  atrás da abertura  de
rua, correndo  atrás de patrolar,  de  fiscalizar  as obras  na
zona rural, e tenho visto,  ‘Cirone’, o seu trabalho  e seu
esforço. Queria parabenizá-lo por isso. Agradecer ao ‘Bené’,
que atendeu  algumas  reinvindicações que eu fiz, pra que
algumas coisas fossem resolvidas,  principalmente  ali no
bairro Vista  Alegre.  Gostaria  de pedir  a  secretária Penha
que olhasse com carinho, novamente um pedido que eu fiz
em relação a UBS do Riozinho,  onde está precisando  de
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muitos funcionários, só em um médico, não tem atendente,
não tem zeladora, então ‘tá’ complicado trabalhar na UBS do
Riozinho, e nas outras também. Então que a secretária
pudesse olhar  isso  com  carinho,  conversar  com  a prefeita,
porque tem coisas que são urgentes, não tem como segurar
mais, são urgentes, tem como fazer, e uma dessas coisas é
dar um socorro  nessas UBS. Eu gostaria  de deixar uma
revolta minha  aqui,  eu queria  entender o que os  carros  do
governo, municipal,  estadual e federal, são tão sucateados,
o Etios, que estava no Riozinho, na UBS, veio pra Cacoal,  e
foi devolvido  a essa semana, a pedido meu, cobrei  muito a
volta desse Etios para lá, porque lá não tem ambulância, lá
não tem estrutura,  e o Etios  foi sucateado  para lá, sem
retrovisor, com a portas amassadas, sem as calotas, com as
rodas todas  tortas.  Eu não consigo  entender.  Eu acredito
que nós, que somos gestores, nós temos que cobrar, eu falo
pra você com tranquilidade, porque eu cobro dos motoristas
da Câmara Municipal, zêlo com os carros da Câmara, porque
os carros não são da Câmara Municipal, são da população, e
eu tenho certeza que os outros  presidentes  faziam isso
também, porque eu cheguei aqui, os carros da Câmara
Municipal são impecáveis, e se a Câmara Municipal
consegue, porque que outros órgãos não conseguem?  Não
existe isso, é um descaso.  Quero  dizer deixar bem claro
aqui, que não é generalizando,  existem motoristas e
servidores que cuidam e cuidam muito bem dos seus carros.
Então não diga amanhã, que eu generalizei,  não, jamais
faria isso.  Mas,  infelizmente,  alguns  carros  públicos estão
sucateados por  falta  de zêlo. E olha  só, é um dinheiro  que
quando acabar, você vai ter que comprar  outro carro, o
dinheiro é nosso mesmo. Gostaria de parabenizar a abertura
da rua do Alpha Park, é um pedido de todos os vereadores,
uma luta do presidente  Isaías, e agora, nós vamos nos
engajar, todos  os vereadores,  juntos  com o nosso  amigo
Valneis, que é o presidente  do Paineiras,  para que seja
resolvido o caso  do Paineiras  também. Nós precisamos  de
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uma trafegabilidade,  tranquilidade,  aquelas  crianças, para
que Cacoal  fique  uma cidade  mais  curta,  hoje  nós somos
muito grande, e fica ruim pra você trafegar. Nosso próximo
passo, prefeita, secretário de Obras, vice-prefeito,  nós
temos, secretário de Planejamento,  nós temos  que  abrir  a
rua no Paineiras,  como  foi feito no Alpha  Park, e vamos
cobrar isso  até que  isso  aconteça. Gostaria  de parabenizar
mais uma vez o vereador ‘Jabá’, o vereador Pedro, sei se eu,
infelizmente, tive um compromissos  em Ariquemes,  nos
Jogos Intermunicipais  de Rondônia, fui representar Cacoal
lá, mas esses  meninos  tiveram  no sábado retrasado  e no
sábado passado agora, na fiscalização dos ônibus escolares.
Fico feliz em ouvir que os ônibus escolares  melhoraram,
porque nós sabemos o tanto que nós apanhamos aqui,  que
disseram que os vereadores  não fiscalizariam  de forma
nenhuma, os ônibus, e nós fizemos o compromisso  de
fiscalizar. Parabéns aos que foram,  e nós também temos
esse compromisso  de continuar  fiscalizando,  e estávamos
combinando, eu e o ‘Castelo’, e abro aos outros vereadores,
na próxima semana, visitaremos as escolas e olharemos os
ônibus ‘in loco’, pra saber se realmente continua bem
arrumado para que possa andar com tranquilidade. Gostaria
de falar  da Semana do Idoso, encerrar a Semana do Idoso,
os anos da nossa vida chegam a setenta ou a oitenta, para
os que têm mais vigor. Entretanto, são anos difíceis e cheio
de sofrimento, pois vida passa e nós voamos. Honrar teu pai
e tua mãe, a fim  de que  tenha  vida  longa  na terra.  Quero
deixar aqui o meu abraço a todos os idosos, o meu respeito
a todos  os  idosos,  a minha mãezinha que já tem setenta e
dois anos,  faz agora dia dez desse  mês, a mãe do nobre
vereador ‘Jabá’, que nos recebeu  tão bem na casa dela,
quando vínhamos de Porto Velho, ao pai do vereador
Rogério, que  ele  cuida  com tanto  carinho,  que  é acamado.
Quero estender  a todos  os idosos,  gosto  de dizer  sempre
assim: “Você é o reflexo dos seus pais, se você se tornou um
homem de bem, uma mulher de bem, provavelmente,  a
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probabilidade, raras  exceções, é porque você teve um pai e
uma mãe presentes, ou uma família, um avô, uma avó, que
fez o papel de pai e mãe presentes ”. Então eu gostaria
assim, que todos os idosos se sentissem abraçados por essa
Câmara Municipal, e eu tenho a consciência que, se
chegamos até aqui, chegamos por causa dos nossos
antepassados, dos idosos. Fico triste em ver muito filho que
abandona pai, muito  filho que abandona  mãe, vô, muito
neto, que deixa de amar aquele que te criou, aquele que te
ensinou.  A Palavra de Deus é muito correta, e Ela diz  para
que nós honremos os nossos idosos. Que Deus possa
abençoar a cada idoso,  que Deus  possa  estar  na casa de
cada idoso, neste momento, abrindo o coração de cada filho,
de cada irmão, de cada parente,  para que não deixe os
nossos idoso sofrerem.” Em aparte o vereador Mário
Angelino Moreira  diz: “Eu gostaria  de usar seus minutos
para parabenizar a todos nós aqui, que hoje estamos
completando um ano de eleitos, há um ano atrás nessa hora,
se encerrava  a eleição em Cacoal,  e o resultado  já estava
oficializado, onde dava como eleitos esta Câmara de
Vereadores, exatamente há um ano atrás. A nossa  prefeita
Glaucione, o vice, ‘Cirone’, e esses doze vereadores. E que a
gente possa continuar aqui, com as bênçãos de Deus, e com
a força, sabedoria que Ele nos dá sempre, pra estar sempre
defendendo o nosso  município. Parabéns à toda Câmara,
através da sua pessoa, que tem conduzido  com muita
sabedoria e responsabilidade  esta  Casa  de Lei.  Há um ano
atrás, nesse momento,  nós estávamos eleito,  reeleito  no
meu caso, e vocês que estão chegando agora, eleitos
exatamente há um ano atrás. Parabéns”.  Continuando  o
discurso o vereador Paulo Roberto Duarte Bezerra diz: “Que
nós possamos  honrar  esse  mandato,  com   sabedoria,  que
venha do Alto. É só para terminar então, uma semana
abençoada a todos, e que Deus abençoe os nossos idosos, as
nossas famílias. Que Deus  abençoe o Executivo,  que essa
prefeitura possa fazer realmente as benfeitorias que
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necessitam  ser feitas,  para que a nossa  população possa
estar contente, porque pagamos os impostos. Nós passamos
aqui nesta Câmara Municipal,  por alguns  desgastes,  para
dar condições para esse Executivo  trabalhar. Que Deus
abençoe a todos. Fiquem todos com Deus”. Logo após volta
a assumir a presidência da sessão. Ordem do Dia. Todos os
vereadores estão presentes. Em seguida é lido o
Requerimento N.  72/17-CMC, de autoria do vereador Paulo
Roberto Duarte Bezerra, que nos termos do artigo 120, § 2°
e 124, do Regimento Interno desta Casa de Leis, requer que
seja posto em votação o presente Requerimento  de
Urgência Simples  para  deliberação dos  Projetos  de Leis  N.
168/17, 170/17, 171/17, 172/17 e 177/17, todos de
autoria do Poder  Executivo,  que colocado  em discussão e
logo após em votação, é aprovado  por unanimidade.  O
vereador Rogério Soares Chagas em Questão de Ordem
requer verbalmente que sejam lidas  somente as súmulas e
pareceres dos projetos  de leis, em razão dos mesmos  já
terem sido amplamente  discutidos  pelos vereadores,  nas
Comissões, o que colocado  à disposição do Plenário, foi
aprovado por unanimidade.  Assim o Projeto de Lei N.
168/17 – “Dispõe sobre abertura de crédito adicional
suplementar ao orçamento vigente e dá outras
providências”, é colocado em pauta. O Parecer Conjunto das
Comissões Permanentes  de Legislação, Justiça e Redação
Final; de Educação, Saúde e Assistência Social;  de  Obras  e
Serviços Públicos; e de  Finanças e Orçamento, favorável, é
lido, colocado  em discussão e logo após em votação e
aprovado por unanimidade.  O Projeto  de Lei N. 168/17  –
“Dispõe sobre abertura de crédito adicional suplementar ao
orçamento vigente e dá outras providências”, é colocado em
discussão e logo após em votação e aprovado por
unanimidade. Ainda  o Projeto  de Lei N. 170/17  - “Dispõe
sobre reformulação administrativa  ao orçamento vigente
por meio de transposição, e dá outras providências”, é
colocado em pauta. O Parecer Conjunto  das Comissões
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Permanentes de Legislação, Justiça e Redação Final; de
Educação, Saúde e Assistência Social;  de Obras  e Serviços
Públicos; e de Finanças e Orçamento, favorável, é lido,
colocado em discussão e logo após em votação e aprovado
por unanimidade.  O Projeto  de Lei N. 170/17  – “Dispõe
sobre reformulação administrativa  ao orçamento vigente
por meio de transposição, e dá outras providências”, é
colocado em discussão e logo após em votação e aprovado
por unanimidade.  Também o Projeto  de Lei N. 171/17  -
“Dispõe sobre reformulação administrativa  ao orçamento
vigente por meio de transferência, e dá outras
providências”, é colocado em pauta. O Parecer Conjunto das
Comissões Permanentes  de Legislação, Justiça e Redação
Final; de Educação, Saúde e Assistência Social;  de  Obras  e
Serviços Públicos; e de  Finanças e Orçamento, favorável, é
lido, colocado  em discussão e logo após em votação e
aprovado por unanimidade.  O Projeto  de Lei N. 171/17  –
“Dispõe sobre reformulação administrativa  ao orçamento
vigente por meio de transferência, e dá outras
providências”, é colocado  em discussão e logo após em
votação e aprovado  por unanimidade.  O vereador  Pedro
Henrique Rabelo, em Questão de Ordem, requer
verbalmente a prorrogação da sessão, tendo em vista que o
horário regimental  já se esgotou, e que se possa dar
prosseguimento à sessão para votação das matérias
constantes da pauta da Ordem  do Dia, o que colocado  à
disposição do Plenário foi aprovado por unanimidade.
Continuando, o Projeto  de Lei N. 172/17  – “Dispõe sobre
abertura de crédito adicional  suplementar  ao orçamento
vigente e dá outras  providências”, é colocado  em pauta.  O
Parecer Conjunto das Comissões Permanentes de
Legislação, Justiça e Redação Final;  de Educação, Saúde e
Assistência Social; de Obras e Serviços Públicos; e de
Finanças e Orçamento, favorável, é lido, colocado em
discussão e logo após em votação e aprovado por
unanimidade. O Projeto  de Lei N. 172/17  – “Dispõe sobre
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abertura de crédito adicional  suplementar  ao orçamento
vigente e dá outras providências”, é colocado em discussão
e logo  após em votação e aprovado  por  unanimidade.  Em
seguida o Projeto  de Lei N. 177/17  – “Autoriza o Poder
Executivo Municipal  a firmar Termo de Fomento  com a
Associação Comercial  e Industrial  de Cacoal  – ACIC  e dá
outras providências”, é colocado em pauta. O Parecer
Conjunto das Comissões Permanentes de Legislação, Justiça
e Redação Final; de Obras e Serviços Públicos; e de Finanças
e Orçamento, favorável, é lido, colocado  em discussão e
logo após em votação e aprovado por unanimidade.  O
Projeto de Lei N. 177/17  – “Autoriza o Poder Executivo
Municipal a firmar Termo  de Fomento  com a Associação
Comercial e Industrial De Cacoal – ACIC e dá outras
providências”, é colocado  em discussão. O vereador  Mário
Moreira parabeniza  a ACIC, salientando  que com muita
responsabilidade e sabedoria, todos os vereadores, que com
certeza darão seu voto favorável a esse convênio, devido a
importância que é para a cidade, para o desenvolvimento do
município. Sabe que a FICC é uma feira que já se consolidou
no município, e tomou proporções e tamanho para
representar Cacoal em torno do município. Declara seu voto
favorável. O vereador Claudinei Ribeiro parabeniza a
Danielle e toda a organização da FICC e convida a
população para a abertura da FICC no próximo dia cinco de
outubro, e onde será mostrada a a potência de Cacoal, e que
os cinquenta mil reais serão bem aproveitados  pelos
organizadores da festa, pelos moradores de Cacoal e região.
Parabeniza a prefeita  por ter enviado  este projeto  de lei
para esta Casa, e esclarece que é favorável à aprovação do
projeto de lei em discussão. O vereador  Pedro Henrique
Rabelo parabeniza a Associação Comercial, que tem lutado,
sabe que o país passa por grandes  dificuldades,  mas o
comércio de Cacoal,  unido  ele é mais  forte  e tem feito  a
diferença na vida de várias famílias gerando  emprego  e
renda. Fala que a FICC é uma feira tão esperada, tanto pelos
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comerciantes como  pela população de Cacoal  que poderá
participar e presenciar a vinda de vários artistas de renome
nacional. Parabeniza  a Associação Comercial.  A vereadora
Maria Aparecida Simões agradece a prefeita Glaucione,
parabenizar a associação do município de Cacoal, a FICC já
é uma tradição no município e este repasse a ser aprovado
hoje é maneira de fortalecer os empresários, sabe da
importância que é a FICC no município de Cacoal,  pois
fomenta a geração de empregos,  de renda  e isto  é muito
importante para o município. Volta a parabenizar a prefeita
e toda a direção da FICC,  pois todos  os anos supera  as
expectativas. O vereador Rogério Soares Chagas parabeniza
também o governador Confúcio Moura que mandou
duzentos e vinte mil, colaborando  com a feira e com os
empresários de Cacoal. Parabeniza o deputado  Maurão,
presidente da Assembleia, que destinou emenda de cem mil
reais também para ajudar, e em especial,  parabenizar  a
prefeita Glaucione por disponibilizar cinquenta mil reais, em
parceria com esta Câmara de Vereadores. Parabeniza ainda
todos os empresários que fazem parte deste grande evento.
O vereador Valdecir Aparecido Nunes reitera as palavras dos
demais vereadores que já se pronunciaram, e ressalta que é
totalmente a favor,  e destaca  o Gustavo  que  na manhã de
hoje entrou em contato com ele, vereador Valdecir, dizendo
que vai se policiar na questão dos convites,  que serão
individuais, nenhum dos vereadores ficará de fora da feira.
O vereador Paulo Roberto Duarte Bezerra diz que é cento e
cinquenta a favor deste projeto, a ACIC trabalha para que o
município cresça, gere empregos  e renda,  inclusive,  acha
que estes cinquenta mil serão bem utilizados, mas pede que
o Executivo  aperte daqui, aperte dali, e se compre  uma
ambulância para o Riozinho,  com  sessenta,  setenta  mil  se
compra, e se  apertar  vai  se  chegar,  pois  o povo precisa do
Riozinho precisa.  O  Projeto de  Lei  N.  177/17 – “Autoriza o
Poder Executivo Municipal  a firmar Termo de Fomento com
a Associação Comercial  e Industrial  de  Cacoal  – ACIC e dá
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outras providências”, é colocado em votação e aprovado por
unanimidade. O Requerimento N. 70/CMC/2017 – O
vereador Mário Angelino Moreira, nos termo nos termos dos
artigos 103, § 3 e VIII, do Regimento Interno desta Casa de
Leis, requer que seja posto em votação o presente
Requerimento, solicitando do Secretário da SEMMA –
Secretaria Municipal de Meio Ambiente de nosso município –
Leandro Chaves, cópia da escala e horas extras dos
servidores da SEMMA., é colocado em discussão e logo após
em votação e aprovado  por  unanimidade.  O Requerimento
N. 71/CMC/2017 – O vereador Mário Angelino Moreira, nos
termo nos termos dos artigos 103, § 3 e VIII, do Regimento
Interno desta Casa de Leis, requer que seja posto em
votação o presente Requerimento, solicitando do Secretário
da SEMMA  – Secretaria  Municipal  de Meio Ambiente  de
nosso município – Leandro  Chaves, de quantas licenças
foram feitas de baixo e médio impacto na SEMMA,  no
período de janeiro até a presente  data., é colocado  em
discussão e logo após em votação e aprovado por
unanimidade. O senhor presidente, vereador Paulo Roberto
Duarte Bezerra,  após verificar  nada  mais  haver  a deliberar
na Ordem do Dia, declarou encerrada esta sessão às
21h44min, mandando  que se lavrasse  esta ata, que após
lida e discutida,  vai assinada pelos membros da Mesa
Diretiva.

Paulo Roberto Duarte Bezerra  -    Presidente _________________

Claudinei Carlos Ribeiro    -    1° Secretário    __________________

Claudemar Littig     -             2° Secretário   ___________________
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